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Gasolina
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Diesel comum etanol 
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Deputado Paulo Guedes e 
prefeito de Manga fazem 
parceria com a Amams

Base unificada recebe 
proposta com queda de 
R$ 60,8 mil

Marcelo Freitas 
anuncia R$ 163,7 mi 
para saúde do Norte
de Minas

Hospital Dílson Godinho 
realiza tratamentos 
complexos em arritmias 
cardíacas no NM

Montes Claros 
publica edital para 
professores sem 
definir a quantidade

Codanorte implantará 
reciclagem em Engenheiro 
Navarro

Vara judicial de 
Montes Claros digitaliza 
todos os processos

Carlos Viana alerta: “falta de 
investimento pode atrasar 
votação das ferrovias”

DIVULGAÇÃO

Gasolina pode chegar a R$ 5,50 em 
Montes Claros

A bancada de senadores de Minas Gerais e do Espírito Santo acertaram com o presidente do Senado Federal, Rodrigo Pacheco, 
para não colocar em votação o novo Marco das Ferrovias, até o Governo Federal esclarecer por qual motivo no contrato de renova-
ção da concessão da Ferrovia Centro-Atlântica (FCA) não estão previstos investimentos no corredor Centro-Leste, que sai de Goiás, 
passa por Minas Gerais e termina no porto de Vitória (ES). 

Parlamentar cobra investimentos para o setor

A Secretaria Municipal de Educação de 
Montes Claros publicou ontem (19), no Di-
ário Oficial, o edital para a seleção simplifi-
cada dos profissionais da área de educação, 
que deverão atuar no ano letivo desse ano. 
Porém a surpresa é que o edital não define a 
quantidade de pessoas a serem contratadas 
em cada setor.

O deputado federal delegado Marcelo Frei-
tas, do PSL, anunciou, na quarta-feira (17), a 
liberação de recursos da ordem de R$ R$ 163,7 
milhões através da Portaria 1.666 do Governo 
Federal, para municípios do Norte de Minas. 
O montante será aplicado no custeio das ações 
e serviços de saúde para o enfrentamento da 
emergência de saúde pública decorrente da 
Covid-19.

O Hospital Dílson Godinho atualmente é 
o único hospital do Norte de Minas a realizar 
os procedimentos de Estudo Eletrofisiológico 
com Ablação, e na quinta-feira (18) foram rea-
lizados dez destes procedimentos, que foram 
coordenados pelos médicos Vinícius Pinheiro 
e Wallysson Fonseca, com a participação de 
toda equipe do setor de Hemodinâmica do 
hospital. 

Presidente do Cimams 
é capa da revista da 
AMM

O prefeito de Patis, Valmir Morais de Sá, pre-
sidente do Consórcio Intermunicipal Multifina-
litário da Área Mineira da Sudene (Cimams) é 
destaque de capa da edição especial, nº 86 da 
revista “Notícias das Gerais”, que a Associação 
Mineira de Municípios (AMM) distribuiu para 
os municípios associados. A revista Notícias das 
Gerais é uma publicação da Associação Mineira 
de Municípios. 

Os montes-clarenses correm o risco de pagar R$ 5,50 a 
partir de hoje pelo litro da gasolina, pelas estimativas dos 
empresários que atuam no ramo de combustíveis. Isso por 
causa da decisão da Petrobrás que desde quinta-feira con-
firmou reajuste de 10% dos preços da gasolina e de 15% 
do óleo diesel em suas refinarias, que ficaram R$ 0,23 e R$ 
0,34. 
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Maior floresta tropical do mun-
do, a Amazônia contempla também 
a maior bacia hidrográfica do pla-
neta, cujo rio principal – o Amazo-
nas – é alimentado por afluentes 
que ramificam em mais de 1.100 
rios e formam um sistema de dre-
nagem sem igual. Cerca de um 
quinto de toda a água que escorre 
da superfície da Terra acaba nele. 
No entanto, toda essa exuberância 
– responsável por fornecer impor-
tantes serviços ecossistêmicos para 
a humanidade – está ameaçada.

Como os fluxos de água podem 
gerar muita eletricidade, a bacia 
do rio Amazonas tem despertado, 
há muito tempo, o interesse de 
governos, especuladores e indús-
trias para a geração de energia hi-
drelétrica por meio de barragens. 
De acordo com um estudo publi-
cado em 2019 pela revista Nature 
Communications, pelo menos 158 
barragens, incluindo pequenas bar-
ragens, operavam ou estavam em 
construção na bacia amazônica, e 
outras 351 haviam sido propostas.

Um dos exemplos mais notáveis 
é o da barragem de Belo Monte, 
quarto maior projeto hidrelétrico 
do mundo. A obra foi responsável 

pelo bloqueio do rio Xingu, um 
importante afluente do Amazonas. 
Seu reservatório inundou 518 qui-
lômetros quadrados, deslocou mais 
de 20 mil pessoas e causou danos 
extensos a um ecossistema de rio 
que contém mais de 500 espécies 
de peixes, muitos deles não encon-
trados em nenhum outro lugar e 
dos quais dependem populações 
indígenas locais. Para completar, o 
ciclo sazonal natural do rio Xingu 
inclui um longo período de baixa 
vazão que impede Belo Monte de 
usar muitas de suas caras turbinas 
durante grande parte do ano.

Outro caso é o projeto Barão do 
Rio Branco, plano de infraestrutu-
ra na região amazônica que prevê, 
entre outras obras, a construção de 
uma hidrelétrica de 2 mil a 3 mil 
megawatts no rio Trombetas, que 
flui por uma região isolada e rica 
em minerais. A barragem necessá-
ria para essa hidrelétrica poderá 
inundar terras quilombolas e amea-
çar uma das maiores praias da Ama-
zônia, usada para a reprodução de 
tartarugas.

Esses são dois exemplos de 
como a bacia amazônica tem sido 
explorada sem controle pelo go-

verno brasileiro – e de como os 
limites legais são testados cons-
tantemente. Embora essa política 
tenha se iniciado antes do governo 
de Jair Bolsonaro, foi com o atual 
presidente que ela se tornou mais 
intensa e perigosa, em especial a 
partir do desmantelamento dos 
órgãos ambientais e sistemas de 
licenciamento para projetos de 
infraestrutura, reduzindo as prote-
ções para a biodiversidade e para 
os povos tradicionais.

Quando ecossistemas fluviais 
são transformados em reservató-
rios, eles prejudicam a diversidade 
aquática. Barragens podem, por 
exemplo, bloquear as migrações 
anuais de peixes, como a do bagre 
gigante do rio Madeira. Depois que 
o Brasil construiu barragens no 
rio Madeira em 2011 e em 2013, a 
captura de peixes naquela que foi a 
segunda maior região para a pesca 
fluvial do mundo despencou no 
Brasil, Bolívia e Peru. Milhares de 
pessoas perderam seus meios de 
subsistência de pesca, e o declínio 
acentuado desta atividade também 
gerou tensões sociais que persis-
tem até hoje na região.

As barragens também aprisio-

nam sedimentos ricos em nutrien-
tes, que sem elas seriam transpor-
tados pelo curso d’água. A perda 
de nutrientes prejudica a agricultu-
ra e afeta a cadeia alimentar da qual 
dependem os peixes rio abaixo, 
comprometendo a pesca ao longo 
de milhares de quilômetros de rios 
amazônicos.

E não para por aí: como no fun-
do dos reservatórios quase não há 
oxigênio, o mercúrio que ocorre 
no solo, tanto naturalmente como 
com acréscimos pela atividade ga-
rimpeira, pode sofrer uma reação 
química e ser transformado em me-
tilmercúrio – altamente venenoso. 
Altos níveis deste componente fo-
ram encontrados nos cabelos de 
pessoas que vivem no entorno da 
barragem de Tucuruí, no Pará, e de 
Balbina, no Amazonas.

É preciso ter consciência de que 
os rios de fluxo livre da Amazônia 
são a força vital de suas florestas e 
dos povos indígenas que depen-
dem deles há séculos. Tratar a Ama-
zônia como uma zona de sacrifício 
para a extração de recursos natu-
rais é injusto e desnecessário. Os 
custos humanos e ambientais são 
demasiadamente altos.

Uma família, por exemplo, 
que tem plano por adesão pode 
economizar muito – entre R$ 3 
mil a R$ 5 mil mensalmente - ape-
nas com a troca de operadora, 
mas infelizmente as pessoas são 
avessas a mudanças, mesmo que 
existam opções com a mesma 
rede e as mesmas regalias a um 
valor bem menor.

Uma ótima opção são os pla-
nos com coparticipação tanto 
para modalidade individual, 
como empresarial. As pessoas 
têm muita resistência a essa al-
ternativa com medo de pagar 
muito pelo uso do plano. Mas 
há quatro anos, uma normativa 
da ANS determina a cobrança de 
30% de coparticipação daquilo 

que a operadora ou seguradora 
paga pelo serviço. Dessa forma, 
se o seu plano tem um teto de R$ 
100 para uma consulta médica, 
você vai pagar R$33. Assim, num 
plano em que você pagaria R$ 
1 mil por mês, vai pagar R$ 700 
com a coparticipação, ou seja, 
R$ 3.600 a menos anualmente. 
Lembrando que somando consul-
tas, checkups, exames (incluindo 
ressonância com valor médio de 
R$120), pronto socorro, entre 
outros, você não vai chegara co-
participar sequer em 20% desse 
valor.

Em caso de internação, segun-
do a ANS, seja de um dia ou 60 
dias, independente da enfermi-
dade, o usuário paga uma única 

taxa (chamada taxa de internação 
que varia entre R$ 200 e R$ 500). 
Portanto, você gasta apenas um 
ou dois meses a mais caso ocorra 
algum imprevisto.

Outra vantagem é que no 
plano com coparticipação a ope-
radora não tem interesse em au-
mentar a porcentagem paga pelo 
usuário, uma vez que isso tam-
bém acarretaria no aumento do 
valor pago por ela ao profissional 
que lhe presta o serviço.

Além de inúmeras opções ofe-
recidas no mercado, também há a 
facilidade de troca de plano por 
meio da portabilidade. Portanto, 
pesquise e procure um profis-
sional para identificar qual é o 
plano mais adequado para você. 

Cada situação, cada família tem 
uma particularidade que precisa 
ser considerada.

Por outro lado, as operadoras 
possuem diversas soluções e con-
figurações de planos. A originali-
dade é importante para promo-
ver esse encontro entre o que a 
pessoa ou a família ou a empresa 
precisam com o que as operado-
ras têm a oferecer.

Afinal, par você usuário pode 
haver uma nova jogada, uma 
nova oportunidade que ainda 
não conhece e que pode ajudar 
a melhorar o seu atendimento, 
diminuir custos ou, no melhor 
dos casos, os dois: um plano que 
ofereça um melhor atendimento 
com menor custo.

Tomou posse ontem, o novo presidente do Tribunal de Contas 
de Minas, José Alves Viana, eleito para o biênio 2021-2022. Ele as-
sume no lugar do conselheiro Mauri Torres. Viana disse que traba-
lhará focado e fundamentado no respeito aos princípios da supre-
macia do interesse público, da legalidade, da impessoalidade, da 
transparência e da eficiência dos gastos públicos. A nossa premissa 
é estar sempre em sintonia com o interesse da coletividade. O go-
vernador Romeu Zema participou da cerimônia, que aconteceu na 
sede do TCE.

SENADO VOTA NA TERçA OFERTA DE INTERNET PARA ALUNOS E 
PROFESSORES DA REDE PúBLICA

Líderes decidiram votar na terça-feira (23) proposta que asse-
gura o acesso gratuito à internet para alunos e professores da edu-
cação básica pública. O projeto (PL 3.477/2020) determina que a 
União destine R$ 3,5 bilhões aos estados para essa finalidade. O 
senador Confúcio Moura (MDB-RO), que presidiu a comissão mis-
ta da covid-19, considera que o Brasil tem que aproveitar as lições 
da pandemia para iniciar uma era digital na educação.

PACHECO PROMULGA CONVENçãO INTERAMERICANA CONTRA 
O RACISMO

O presidente do Senado, Rodrigo Pacheco, promulgou o de-
creto que aprova a Convenção Interamericana Contra o Racismo, 
a Discriminação Racial e Formas Correlatas de Intolerância. O De-
creto Legislativo 1, de 2021, foi publicado ontem (19) no Diário 
Oficial da União. Para começar a valer no Brasil, o texto precisa ser 
ratificado pelo presidente da República.

A Convenção Interamericana Contra o Racismo foi aprovada 
em 2013, na Guatemala, durante encontro da Organização dos Es-
tados Americanos (OEA). O texto considera discriminação racial 
“qualquer distinção, exclusão, restrição ou preferência” baseada 
em raça, cor, ascendência ou origem nacional ou étnica que tenha 
como objetivo anular ou restringir o exercício de um ou mais direi-
tos em condições de igualdade.

O pacto traz uma novidade em relação à Convenção Interna-
cional sobre a Eliminação de Todas as Formas de Discriminação 
Racial, aprovada pela Organização das Nações Unidas (ONU) em 
1967 e ratificada pelo Brasil dois anos depois. De acordo com o 
documento da ONU, a discriminação racial pode se dar em do-
mínios da vida pública, sejam eles político, econômico, social ou 
cultural. A convenção da OEA é mais abrangente porque considera 
a discriminação também no plano privado.

RELATOR DO ORçAMENTO ESPERA OBTER CONSENSO PARA 
AUXíLIO NA PANDEMIA

O senador Marcio Bittar disse que aumentar a dívida pública 
é uma das opções para o socorro financeiro às pessoas em risco. 
O relator da proposta de Orçamento para 2021, senador Marcio 
Bittar (MDB-AC), afirmou que espera consolidar uma proposta 
consensual para ajuda às pessoas em situação de vulnerabilidade 
na pandemia. Segundo ele, os presidentes da Câmara dos Deputa-
dos, Arthur Lira (PP-AL), e do Senado, Rodrigo Pacheco (DEM-MG), 
apoiam a “busca de consensos” em torno da “melhor proposta”. 
Em 2020, afirmou.

LEI DO GÁS DEVE SER VOTADA NA CâMARA SEM ALTERAçõES 
DOS SENADORES

O novo marco regulatório para o setor de gás (PL 4.476/2020) 
aprovado no Senado com alterações em dezembro do ano passado, 
retornou para Câmara dos Deputados, onde aguarda nova votação. 
A matéria está na lista de prioridades do governo federal, que já si-
nalizou a disposição de trabalhar pela aprovação do texto original, 
sem modificações.

A proposta prevê, entre outras medidas, o regime de autoriza-
ção para transporte de gás natural; e acaba com a exclusividade dos 
estados na distribuição do produto.

Oriundo da Câmara, onde foi aprovado em setembro de 2020, 
o texto recebeu quatro emendas acatadas no Senado. Como foi 
modificado, será votado novamente pelos deputados.

De acordo com o líder do governo no Senado, Fernando Be-
zerra Coelho (MDB-PE), o Executivo prefere o projeto aprovado 
na Câmara, sem as alterações promovidas pelos senadores, e deve 
se posicionar dessa maneira quando a matéria for analisada pela 
segunda vez naquela Casa. 

“Após análise circunstanciada no Ministério de Minas e Ener-
gia e na Secretaria de Governo da Presidência da República, esta 
matéria, sendo encaminhada para a Câmara, o governo se reserva 
o direito de manter o texto quando da apreciação da votação na 
Câmara dos Deputados”, declarou o senador em Plenário. (Agên-
cia Senado)

DIVULGAÇÃO 

Hidrelétricas - Barragens transformam 
Amazônia em zona de sacrifício

Como economizar no plano de saúde 
sem comprometer sua rede de 
atendimento (parte 2) 

Com o retorno gradual das 
aulas presenciais, pais e respon-
sáveis começam a se questionar: 
será que meu filho teve um bom 
aproveitamento do ano letivo 
de 2020? Seria a retenção esco-
lar a melhor solução para que 
as crianças tenham mais tempo 
para aprender e assimilar os 
conteúdos passados? Diante da 
situação atípica do processo de 
ensino na pandemia, a recomen-
dação do Conselho Nacional 
de Educação (CNE) é de que 
se evite a reprovação nas esco-
las, contudo a melhor solução é 

levar o dilema para um diálogo 
entre responsáveis e equipe pe-
dagógica.

Na ânsia de não prejudicar 
o conhecimento de um filho, 
muitas famílias acabam optan-
do pela retenção escolar sem 
levar em consideração o que 
esse atraso pode significar. Re-
fazer o ano vai ser positivo ou 
vai apenas reforçar um fracasso 
que esse aluno teve? Se for uma 
dificuldade pequena, a criança 
pode recuperar com aulas de 
revisão. Já um problema signifi-
cativo, que vai comprometer os 

próximos anos, pode exigir mais 
do que a repetição de ano, mas 
sim o acompanhamento de um 
psicopedagogo ou psicólogo.

Ainda que nem todos os estu-
dantes tiveram acesso de forma 
igualitária ao ensino remoto, o 
momento pede uma maior con-
fiança por parte da família no 
professor regente. Afinal, mes-
mo com os desafios das aulas 
online, este educador acom-
panhou a evolução da criança 
durante o período e está capa-
citado para fazer uma avaliação 
assertiva sobre seu desempenho 

escolar.
Sabemos que a defasagem é 

realidade. Entretanto, as esco-
las já estão pensando em estra-
tégias para que os alunos mais 
afetados pela pandemia possam, 
ao longo do tempo, desenvolver 
tudo aquilo que lhes é de direito 
sob a ótica curricular, com aulas 
de reforço no contraturno e um 
planejamento intensivo dos con-
teúdos. Como especialista, a re-
tenção não me parece a melhor 
opção, mas a decisão final cabe 
à família e à coordenação peda-
gógica.

Atualmente, vemos que cada 
mês recebe uma cor buscando 
conscientizar a população sobre 
uma determinada doença, e em 
fevereiro, utilizamos a cor roxa 
para lembrar a população sobre 
as doenças incuráveis, dentre 
elas, o Lúpus Eritomatoso Sistê-
mico (LES).

O LES é uma doença autoimu-
ne multissistêmica, ou seja, que 
pode atingir qualquer parte do 
corpo, e sua gravidade e sintomas 
variam de acordo com a região 
afetada. O Lúpus é caracterizado 
por uma desregulação do siste-
ma imune do indivíduo, a defesa 
contra agentes estranhos passa a 
produzir anticorpos contra célu-
las ou tecidos do próprio corpo, 
podendo assim apresentar-se 

sistêmica ou atingir somente um 
órgão. No Brasil, estima-se que 
aproximadamente 65 mil pessoas 
sejam portadoras do LES, a maio-
ria são mulheres, sendo nove 
a 10 casos para cada homem. 
Mesmo ocorrendo em qualquer 
idade, é mais frequente por vol-
ta dos 30 anos, tendo incidência 
maior em pessoas de raça negra 
do que branca.

Existem inúmeros fatores que 
podem dar início à doença, como: 
hormonais femininos, radiação 
ultravioleta, predisposição gené-
tica, medicamentos e até mesmo 
infecções virais. Desta forma, ob-
servamos que cada paciente apre-
senta uma característica diferente 
com relação ao desenvolvimento.

As manifestações clínicas do 
LES são variadas, dependen-
do muito das regiões afetadas. 
As pessoas acometidas, podem 
apresentar lesões de pele e arti-
culações, diminuição de células 
sanguíneas causando anemia, 
leucopenia e trombocitopenia, 
inflamações de sistema circulató-
rio (pericardite e vasculite), ne-
frites que podem causar a perda 
da função renal, dentre outras 
tantas que podem ser desenca-
deadas.

Atualmente a Hidroxicloroqui-
na, medicamento muito falado 
durante a pandemia de covid-19, 
é o mais indicado para o trata-
mento em todos os casos relacio-
nados ao Lúpus. Corticosteroides 
são amplamente utilizados em 

casos agudos da doença na bus-
ca da remissão, entretanto, a in-
dicação de imunossupressores 
também podem ser uma ótima 
alternativa nos casos mais graves.

Com o avanço da medicina e 
a criação de métodos mais indivi-
dualizados, num futuro próximo 
acredita-se que os tratamentos 
tragam resultados mais eficientes 
contra doenças como essa. Como 
a informação é a melhor ferra-
menta no caso de tantas doenças 
existentes em nosso meio, divul-
gar é a mais perfeita forma de 
cuidar de quem você quer bem, 
por isso participar das campa-
nhas desenvolvidas mensalmente 
que trazem conhecimento é um 
ato de amor ao próximo e a você 
mesmo.

ANA REGINA CAMINHA BRAGA
PSICOPEDAGOGA ESPECIALISTA EM GESTÃO ESCOLAR E EDUCAÇÃO ESPECIAL

ALESSANDRO CASTANHA DA SILVA
BIóLOGO, ESPECIALISTA EM MICROBIOLOGIA CLÍNICA 

E PROFESSOR DOS CURSOS DA ÁREA DE SAÚDE DO CENTRO 
UNIVERSITÁRIO INTERNACIONAL UNINTER

Retenção escolar: seria essa a 
solução para as dificuldades 
educacionais de 2020?

Mês da conscientização sobre o Lúpus

TCE TEm novo 
prEsidEnTE

PHILIP MARTIN FEARNSIDE
MEMBRO DA REDE DE ESPECIALISTAS EM CONSERVA-

ÇÃO DA NATUREzA (RECN), PESqUISADOR DO INSTITUTO 
NACIONAL DE PESqUISAS DA AMAzôNIA (INPA) E MEMBRO 

DA ACADEMIA BRASILEIRA DE CIêNCIAS

RICARDO OLIVEIRA
SóCIO FUNDADOR DA LION SAÚDE E ESPECIALIzADO EM 

DIREITO SECURITÁRIO PARA PLANOS DE SAÚDE
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Homem tá difícil?

Ei... Ei... Ei... Pode parar que eu 
não estou te perguntando não... Estou 
direcionando somente as meninas de 
verdade... E não se assanhe... A minha 
pergunta é pertinente e vou explicar... 
Na índia uma menininha de apenas 
12 aninhos foi obrigada a contrair 
matrimonio (isso é tão antigo não é?) 
com um cachorrinho feio feito mãe de 
sarampo... É veró mesmo... Não é ne-
nhuma piada e os pais disseram que 
isso era mesmo necessário... Pois ela 
tinha nascido comum espírito ruim... 
Credo... Acho que os pais que estavam 
com o espírito de porco... Mas lá falta 
homem? Cotoquinho disse que vai 
para lá se casar... Pega o dote e se pi-
rulitar para cá de novo...  isso mesmo?

 
Casal no bico do urubu

Meninos excessivamente alegres 
ou rapazinhos livres, leves e soltos e 
até vocês menininhas dos pezinhos li-
geiramente grandões... Espia só... Um 
casal de jaburu (homem e mulher feia 
por demais) foram ao motel... E pen-
savam que iriam ter uma noite arreta-
da de caliente... Mas ao chegar... Eles 
foram rendidos por dois bandidos 
safados amigos do alheio que tomou 
tudinho que eles tinham de merre-
quinha e ainda ameaçaram ficar com 
a mulher... Mas depois de ver a figuri-
nha... Eles desistiram... E foi a primei-
ra vez que eu ouvi dizer que a feiúra 
salvou alguém... Ta vendo andar com 
mulher feia também tem suas vanta-
gens... NE não? Pois eles se danaram...

 
Nossas policias tem
sangue nos olhos

Pois então minha gente mais que 
biita... Eu tenho pensado muito sobre 
a questão da violência... É claro que a 
nossa Princesinha do Norte é uma ci-
dade violenta... Mas também nunca as 
nossas policias trabalharam tanto para 
diminuir os assaltos e crimes violen-
tos... A nossa policia tem sangue nos 
olhos e malandro não se cria por cá 
não... Agora é preciso mais união de 
todas as policias para catar os empre-
sários do pozinho do capeta que são o 
câncer de nossa sociedade... É preciso 
jogar duro e se possível mandar para a 
cidade dos pés juntos... E não dá bola 
para os doidos direitos humanos...

 
Liberdade de expressão

em xeque?

Eu e meu amiguinho malinha que 
atende pelo nominho de Cotoquinho 
somos duas pessoas que conhecemos 
quase todo o nosso Brasil varonil... 
Somos imparciais... Não temos rabo 
preso com nadica de nada e ninguém 
e não devemos  favor a nenhum mem-
bro dos Direitos Humanos e nem 
intelectuais sem o que fazer... Sou 
brazuquinha e exerço o meu direito a 
liberdade de expressão... Eu disse que 
a grande maioria dos índios gosta de 
cachaça e não fazer nadica de nada... 
Claro que temos índios sérios e que 
gostam de produzir e estudar... Mas é 
minoria mesmo e agora me criticam... 
Será que esses são cegos e vivem 
onde? Direitos humanos é? Sem que 
fazer

  
Casar com mulher

feia é lucro?

Pois não é seu menino... espia só... 
um dia um amigo estava me dizendo 
que o importante é ganhar e levar van-
tagens... certo? É a lei de Gerson... e 
aí ele estava explicando a razão de ter 
escolhido uma mulher desprovida de 
beleza física e conhecida como feinha 
nas paradas de sucesso... ele explicou 
que a mulher biita... com o tempo a 
beleza vai diminuindo até que um dia 
acaba de vez... enquanto que a mu-
lher feinha com o passar do tempo 
vai continuar mais feia ainda... e como 
ele gosta de aumentar as coisas que 
tem... a feinha aumenta... enquanto 
a biitinha diminui... e ele gosta de so-
mar e multiplicar e não diminuir... uai 
sô... será que ele tem mesmo razão? To 
confuso demais.. é.

 
Textinho ou historinha
cretininha joiadinha

Pois bem, seu menino, a coisa em 
nosso Brasil varonil anda mais suja 

que pau de galinheiro... E o prestigio 
daquele Sapinho Manguaceiro Bar-
budo anda mais baixo do que poleiro 
de pato então o negócio é oxigenar o 
nosso coquinho com uma boa dose de 
bom humor... Que é melhor do que 
ser amigo de Severino Xeque Xeque 
Cavalcanti e sem esquecer que esse 
minifúndio é altamente recomendável 
para pessoas que tem algum tipo de 
problema com o mau hálito da namo-
rada... É ler cá e terá coragem para falar 
com ele, né? Um dia dona Maria levou 
o seu marido ao médico... Ele está 
ruimzinho que só de saúde... E o mé-
dico o assistiu... Consultou e passou al-
guns tipos de remédios... Alguns meses 
depois o médico encontra dona Maria 
e pergunta como vai a saúde do seu 
marido... Ela então sapecou... Olha, 
doutor o meu marido foi para a cida-
de dos pés juntos... Mas ele se foi bem 
melhorzinho, com os remédios que o 
senhor passou... Cruzes... Endoidou, é, 
tia? Joãozinho pergunta a professora... 
Onde fica a Bósnia? Ele sapecou... Na 
méldia, fessora.

 
Será que é e não sabe?

Ah que coisa mais confusa... eu vou 
te dizer e não vou repetir e por isso 
acho muito bom prestar muita atenção 
em tudo que vou dizer... um nobre 
edil... combativo... sério... E bravo fei-
to sogra de filha única estava fazendo 
o seu pronunciamento e eis que de 
repente ele sapecou que não sabe se 
uma pessoa que gostar de garfar o que 
é dos outros ou não... isso no popular 
é ser ou não ser ladrão... eis a questão... 
Claro que sei que não é... mas como é 
que ele foi dizer isso? Eu acho é porque 
ele não entendeu nadica de nada de 
algumas noticias que anda circulando 
por aí... Mas eu to passado... Engoma-
do e revoltado... Como alguém pode 
ser e não sabe? É doidão é...?

Fez filho tem que pagar

Agora eu quero ver os safados e ma-
chões de plantão seduzir menininhas 
desavisadas... fazer filho nelas e depois 
cair no capinado ou então dizer que vai 
esperar o neném nascer para saber se é 
seu mesmo para poder assumir e dar a 
pensão... isso está com os dias conta-
díssimos... É que foi aprovado um pro-
jeto de lei que permite a mulher pedir 
pensão desde o primeiro momento 
que tiver certeza da gravidez... e o sa-
fado agora não tem como correr mais 
não... Fez... Tem que assumir... Isso é 
muito bom para os safados de planta 
não dá bobeiras para aquelas apro-
veitadoras que querem um filho para 
safadear com a merrequinha alheia...o 
cerco ta mesmo apertando... Né?

 
Mãe denuncia filho

Eu estou gostando de ver alguns 
exemplos que são deverasmente xo-
nados... É que as mães estão ficando 
tristes com os seus rebentos que es-
tão arrebentando a paciência delas... 
E um dia desses um safado amigo do 
alheio foi numa creche comunitária e 
garfou todos os equipamentos para 
o bom funcionamento da entidade 
e quem mais saiu prejudicado foram 
ás crianças... E mãe não suportou ver 
o cinismo do safado amigo do alheio 
e chamou a policia que veio e levou o 
filho que só serve para envergonhar a 
todos para o xilindró... Onde já se viu 
prejudicar crianças? Tem que ser um 
filhote do capiroto do pé redondo que 
solta fogo pelas ventas e fede... Eca.

 
Montei no Porco

Pois muito que bem, rapaziada 
nota mil e mal acabados... Eu tenho 
agora que capar o gato... Picar a 
mula... Deitar o cabelo e cair no capi-
nado... Enfim eu digo tudo repetida 
vezes somente para dizer que estou 
indo embora e não se preocupe que 
amanhã estarei de volta, se Deus qui-
ser... E, por favor, não faça nenhum 
tipo de macacada que não estarei per-
to para poder te acudir e lembrem-se: 
“Somente restarão três coisas, a paz, 
esperança e o amor e das três somen-
te o amor sobreviverá”...  Para pensar 
mesmo.

Fuso de hoje – Alguns postos de 
gasolina que estão abusando e sem fis-
calização eles deitam e rolam e abusam 
dos preços. Xô, coisa ruim... Fora!

 
Xonado do dia – O nosso Homem 

Forte do Paço, o internacional Hum-
berto Touro Souto, que não para de 
trabalhar e tem feito de nossa Prince-
sinha do Norte uma cidade mais bela e 
melhor para  se viver... Sucesso, nobre 
guerreiro... Fui!

Cães sem focinheira viram ameaça 
e parlamentar quer lei fiscalizada 
e aplicada

DIVULGAçãO
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Relator pretende unificar PECs 
emergencial e do Pacto Federativo

Câmara Municipal  publica portaria 
instituindo o teletrabalho

As votações da recriação do au-
xílio emergencial e de medidas de 
corte de gastos obrigatórios estão 
mantidas, disseram hoje (18) os 
presidentes da Câmara dos Depu-
tados, Arthur Lira, e do Senado, 
Rodrigo Pacheco. O compromisso 
foi acertado após almoço entre os 
dois e os ministros da Economia, 
Paulo Guedes, e da Secretaria de 

Governo, Luiz Ramos. 
Assim como na semana passada, 

o encontro ocorreu na residência 
oficial do presidente do Senado. 
Segundo Pacheco, o Senado co-
meçará a discutir a PEC Emergen-
cial na próxima semana, decisão 
que foi tomada durante a reunião 
de líderes do Senado feita nesta 
quinta-feira. Ele afirmou que o re-

lator da PEC, senador Márcio Bit-
tar (MDB-AC), incluirá no parecer 
uma cláusula de calamidade, que 
permitirá que a recriação do auxí-
lio emergencial não viole o teto de 
gastos nem a meta fiscal para 2021. 

“Essa aprovação pelo Senado 
permitirá, através de uma cláusu-
la de orçamento de guerra, uma 
cláusula de calamidade, que se 

possa ter a brecha necessária para 
implantar o auxílio emergencial no 
Brasil”, disse Pacheco. “Não se tra-
ta de uma condição imposta pelo 
governo, mas de uma sinalização 
positiva de que o Congresso e o Se-
nado têm responsabilidade fiscal. 
Com a cláusula de guerra, vamos 
poder prorrogar o auxílio emer-
gencial”. (Agência Brasil)

Última

Lira e Pacheco mantêm votação de auxílio e 
de medidas de ajuste

Em virtude da necessidade de 
adoção de medidas para mitigar a dis-
seminação do coronavírus e preven-
ção à Covid-19, a Câmara Municipal 
de Montes Claros publicou, na quin-
ta-feira (18/02), a portaria nº77/2021, 
instituindo o teletrabalho (home-offi-
ce) para os servidores da Casa legis-
lativa. Segundo o presidente, verea-
dor Cláudio Rodrigues (Cidadania), 
a medida visa preservar a saúde dos 
servidores e cidadãos que circulam 
nas dependências da Câmara. 

“Essa medida foi discutida e apro-
vada em Plenário, por unanimidade, 
pelos vereadores e vai contemplar 

apenas as atividades que possam ser 
realizadas remotamente, de forma a 
não gerar prejuízo ou descontinuida-
de dos serviços”, explica. 

De acordo com a portaria, podem 
ser realizadas de forma remota as ati-
vidades cuja natureza demande maior 
esforço individual e menor interação 
com outros agentes públicos, ou que 
exijam elevado grau de concentra-
ção - como, por exemplo, redação 
de oficial de documentos. Já as ati-
vidades que exijam a presença física 
do servidor na unidade, ou que sejam 
desenvolvidas por meio de trabalho 
externo deverão continuar sendo re-

alizadas presencialmente. “A medida 
vai preservar e garantir a capacidade 
de atendimento ao público interno e 
externo em todos os setores”, com-
pleta o presidente. 

Conforme a portaria, a carga ho-
rária a ser desenvolvida pelo servidor 
em teletrabalho não poderá ser su-
perior à que normalmente já desen-
volve, salvo reconhecido interesse 
público, após solicitação da chefia 
do servidor e deferimento por parte 
da Presidência. A portaria também 
prevê que servidores em teletraba-
lho deverão apresentar à sua chefia 
imediata, até o dia 15 de cada mês 

subsequente ao trabalhado, relatório 
pormenorizado de todas as ativida-
des desenvolvidas. Caberá à chefia 
o deferimento do relatório, e, poste-
riormente, dar o devido encaminha-
mento. Em caso de indeferimento 
total ou parcial do relatório, serão 
descontados os valores referentes 
ao período indeferido. Cláudio Ro-
drigues explica que, observados 
esses critérios, caberá à chefia de 
cada setor ou gabinete determinar 
as atividades poderão ser realizadas 
de forma remota e os servidores que 
poderão trabalhar em sistema de te-
letrabalho.

VALDEMAR SOARES

No ano passado, um grande nú-
mero de pessoas foi vítima de ata-
ques dos cães da raça Pit Bull e ou-
tras, igualmente perigosas, e muitos 
donos desses animais insistiam em 
andar pela cidade com eles apenas 
com a coleira, o que não impedia 
os ataques a pessoas inocentes. Nos 
locais preferidos para quem gosta 
de fazer caminhadas, como Aveni-
da Mestra Fininha, era comum ver 
algumas pessoas fazendo sua cami-
nhada com os seus cães de porte 
grande e considerados perigosos, 
apenas pela coleira, o que vinha 

gerando uma grande insatisfação e 
medo por parte dos atletas amado-
res. 

Para tentar coibir essa situação, 
foi aprovado um projeto que proíbe 
os donos de cães das raças Pit Bull, 
Rotwalles e Dobermann de saírem 
de suas casas sem a focinheira nos 
animais, o que impede o ataque a 
outras pessoas. O projeto de lei foi 
exaustivamente discutido e poste-
riormente foi aprovado por todos 
os vereadores. E mesmo tendo sido 
sancionada a lei e regulamentada, 
parece que não intimidou os donos 
desses animais, uma vez que a nos-
sa reportagem foi ver de perto se a 

lei estava sendo cumprida e o que 
vimos foram vários animais ainda 
sendo levados pelos donos para um 
passeio e colocando em risco a vida 
dos transeuntes. 

O vereador Rodrigo Cadeirante 
disse que fiscalizar é dever da pre-
feitura, e que a punição para quem 
descumprir a lei só poderá ser feita 
pela administração, que entende 
o perigo que esses animais repre-
sentam para a população: “temos 
que cobrar com muita força para 
que as leis aprovadas sejam de fato 
cumpridas e fiscalizadas pelo mu-
nicípio. Não somos contra alguém 
ter um cachorro da raça que quiser, 

mas todos sabem que os animais da 
raça Pit Bull são indóceis e atacam 
todos sem que tenham sido moles-
tados. A focinheira é uma maneira 
de garantir a integridade física e 
moral dos moradores de nossa ci-
dade. Não podemos mais conviver 
com esse perigo, afinal de contas, 
crianças andam livremente com os 
seus responsáveis e são vítimas fá-
ceis para esses cães que constituem 
um perigo para nossa população. É 
preciso que a população faça pres-
são para que o município também 
faça a sua parte, que é de fiscalizar 
com mais rigor, antes que novas vi-
timas possam aparecer”, finalizou.

As propostas de emenda à 
Constituição (PEC) emergencial 
e do Pacto Federativo devem ser 
unificadas para serem votadas em 

conjunto e destravar a recriação do 
auxílio emergencial, disse há pouco 
o senador Márcio Bittar (MDB-AC), 
relator da PEC emergencial. Segun-

do acordo fechado hoje pela manhã 
na reunião de líderes no Senado, a 
votação em primeiro turno deverá 
ocorrer na próxima quinta-feira 
(25). 

“Aquelas PECs todas agora vi-
raram uma só: Pacto Federativo, 
emergencial, também chamada de 
PEC dos gatilhos. Devem ser apre-
sentadas em um texto só”, afirmou 
Bittar ao chegar ao Ministério da 
Economia para se reunir com o mi-
nistro Paulo Guedes.

Segundo Bittar, o Congresso e 
a equipe econômica buscam um 
acordo para destravar uma nova 
rodada do auxílio emergencial em 
troca de medidas de ajuste fiscal. 
“O que é fundamental para o país 
é que a gente dê um sinal com-
pleto, uma moeda de duas faces”, 
declarou o senador. “As pessoas 

precisam ainda da ajuda do Esta-
do, ponto. Há uma convergência 
total. Ao mesmo tempo em que 
você sinaliza concretamente para 
a retomada da agenda [de refor-
mas]”, comentou.

Enviadas ao Congresso em 
novembro de 2019, as duas PECs 
introduzem medidas que buscam 
reduzir os gastos obrigatórios. A 
PEC emergencial introduz gatilhos 
automáticos de congelamento de 
salários de servidores e outras proi-
bições de reajustes toda vez em que 
a regra de ouro, proibição de usar 
a dívida pública para despesas cor-
rentes, for descumprida. A PEC do 
Pacto Federativo prevê medidas de 
redução do tamanho do Estado e a 
descentralização de recursos hoje 
nas mãos da União para estados e 
municípios. (Agência Brasil)



Montes Claros, sábado e domingo 20 e 21.2.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

21 ANOS
gazetanortemineira.com.br4

CIANO MAGENTA AMARELO PRETO 

pOlítica

Deputado Paulo Guedes e prefeito de Manga 
fazem parceria com a Amams

Marcelo Freitas anuncia R$ 163,7 milhões 
para saúde do Norte de Minas

GIRLENO ALENCAR 

O deputado federal Paulo 
Guedes e o prefeito de Manga es-
tiveram na manhã de ontem (19), 
na Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amams), 
quando foram recebidos pelo 
secretário-executivo Ronaldo So-
ares e o assessor Ronaldo Dias, 
discutindo assuntos de interesses 
do Norte de Minas. O deputado 
pediu a ajuda da Amams para sen-
sibilizar o Governo do Estado a 
negociar com as empresas vence-
doras da licitação para as obras da 
ponte sobre o rio São Francisco, 
ligando São Francisco a Pintópolis 
e ainda da rodovia que interliga 
Pintópolis-Urucuia e em consequ-
ência, todo Norte de Minas a Bra-

sília e Centro Oeste brasileiro. É 
que as licitações foram realizadas 
em 2018 e agora os preços estão 
muito defasados, pois em razão 
da pandemia coronavírus, os cus-
tos aumentaram demais.

O presidente da Amams, José 
Nilson Bispo de Sá, prefeito de 
Padre Carvalho, não participou 
da reunião pois estava no seu mu-
nicípio, mas agradeceu a presença 
do deputado Paulo Guedes e do 
prefeito Anastácio Guedes, salien-
tando que a Amams quer agregar 
a Bancada do Norte de Minas na 
entidade, visando fortalecer o 
poder de barganha político da 
região. Ele reforça que a Amams 
por ser uma entidade que congre-
ga os prefeitos de várias correntes 
partidárias, tem de manter esse 

perfil com todos políticos, desde 
os deputados estaduais e federais, 
além dos senadores da República, 
governador de Estado, presidente 
da República e demais autorida-
des.

A Amams apresentou ao de-
putado Paulo Guedes o projeto 
Avançar Norte de Minas, que pro-
põe aquecer o setor produtivo da 
região, gerando empregos e ren-
da, com o desafio de em dois anos 
chegar à marca dos 50 mil empre-
gos. O deputado se colocou à dis-
posição de ajudar neste projeto, 
com a experiência que adquiriu 
como Secretário Estadual de De-
senvolvimento Integrado do Nor-
te de Minas (Sedinor). O prefeito 
Anastácio Guedes explica que não 
podia aceitar que a Prefeitura de 

O deputado federal delegado 
Marcelo Freitas, do PSL, anunciou, na 
quarta-feira (17), a liberação de recur-
sos da ordem de R$ R$ 163,7 milhões 
através da Portaria 1.666 do Governo 
Federal, para municípios do Norte de 
Minas. O montante será aplicado no 
custeio das ações e serviços de saúde 
para o enfrentamento da emergência 
de saúde pública decorrente da Co-
vid-19. A cidade de Montes Claros, 
que recebe pacientes de todo o Norte 
de Minas e do sul da Bahia, receberá 
R$ 33.847.891,00. O parlamentar ex-

plica que estes recursos são de livre 
movimentação, podendo abranger 
a atenção primária e especializada, a 
vigilância em saúde, a assistência far-
macêutica, a aquisição de suprimen-
tos, insumos e produtos hospitalares, 
o custeio do procedimento de Trata-
mento de Infecção pelo novo corona-
vírus – Covid-19, previsto na Portaria 
nº 245/SAES/MS, de 24 de março de 
2020, bem como a definição de pro-
tocolos assistenciais específicos para 
o enfrentamento à pandemia do co-
ronavírus.

“Estes recursos são fruto do nosso 
trabalho e da bancada mineira junto 
ao Ministério da Saúde, que ajudarão 
a minimizar os impactos da pandemia 
do coronavírus e a manutenção do 
atendimento hospitalar para a popu-
lação”, pontua Marcelo Freitas. Para a 
distribuição dos recursos financeiros, 
através da portaria 1.666, adotou-se 
critérios baseados na população do 
município estimada pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatística 
para o Tribunal de Contas da União 
em 2019 (IBGE/TCU/ 2019); valores 
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Carlos Viana alerta: "falta de 
investimento pode atrasar votação das 
ferrovias"

A bancada de senadores de Mi-
nas Gerais e do Espírito Santo acer-
taram com o presidente do Senado 
Federal, Rodrigo Pacheco, para não 
colocar em votação o novo Marco 
das Ferrovias, até o Governo Federal 
esclarecer por qual motivo no con-
trato de renovação da concessão da 
Ferrovia Centro-Atlântica (FCA) não 
estão previstos investimentos no 
corredor Centro-Leste, que sai de 
Goiás, passa por Minas Gerais e ter-
mina no porto de Vitória (ES). Esta 
decisão de aguardar uma resposta 
para votação do Marco das Ferrovias 
também foi tomada após contatos 

com a Federação das Indústrias do 
Estado de Minas Gerais (Fiemg) e 
com a Federação das Indústrias do 
Estado do Espírito Santo (Findes), 
que reclamam do isolamento dos 
Estados, perante aos investimentos 
de quase R$ 14 bilhões previstos na 
renovação da concessão da FCA.

No contrato de renovação, o 
corredor ferroviário que sai de São 
Paulo e vai até o norte do país está 
sendo priorizado em relação aos in-
vestimentos. Para o senador Carlos 
Viana (PSD-MG) é preciso encontrar 
uma solução que atenda o corredor 
Centro-Leste. “As ferrovias da FCA 

que cortam o nosso Estado são mui-
to importantes para o agronegócio 
no Brasil e para o desenvolvimento 
de toda região. É necessário que elas 
sejam incluídas no rol dos investi-
mentos”, explica o senador Viana 
ressalta que as bancadas de Minas e 
do Espírito Santo aguardam um es-
clarecimento. “Acredito que vamos, 
na conversa, achar soluções para 
alavancar todo o sistema ferroviário 
do Brasil e, consequentemente, o de 
Minas”, conclui. O contrato de pror-
rogação da renovação é previsto por 
mais 30 anos. (GIOVANNI RIBEIRO – 
Assessor de imprensa)

de produção de Média e Alta Com-
plexidade registrados nos Sistemas de 
Informação Ambulatorial e Hospitalar 
do Sistema único de Saúde (SUS), 
pelos Municípios, Estados e Distrito 
Federal, no ano de 2019; e valores 
transferidos aos Municípios e Distrito 
Federal relativo ao Piso de Atenção 
Básica (PAB), no exercício de 2019.

Os municípios que receberão os 
recursos são: Águas Vermelhas – R$ 
1.673.592,00; Augusto de Lima - R$ 
465.974,00; Berizal - R$ 430.754,00; 
Bocaiuva - R$ 3.798.478,00; Bonito 
de Minas - R$ 1.116.965,00; Botu-
mirim - R$ 535.541,00; Brasília de 
Minas - R$ 5.099.502,00; Buenó-
polis – R$ 940.764,00; Buritizei-
ro - R$ 2.880.707,00; Campo azul 
- R$ 502.298,00; Capitão Enéas - R$ 
1.217.128,00; Catuti - R$ 612.187,00; 
Chapada Gaúcha - R$ 1.107.403,00; 
Claro dos Poções – R$ 826.973,00; 
Cônego Marinho - R$ 704.694,00; 
Coração de Jesus - R$ 3.624.178,00; 
Curral de Dentro - R$ 734.775,00; 
Divisa Alegre – R$ 665.697,00; En-
genheiro Navarro - R$ 867.296,00; 
Espinosa - R$ 2.680.488,00; Fran-
cisco Dumont - R$ 548.129,00; 
Francisco Sá - R$ 3.425.301,00; 
Fruta de Leite - R$ 600.398,00; Ga-
meleiras - R$ 731.026,00; Glauci-

lândia - R$ 306.339,00; grão Mogol 
- R$ 2.531.410,00; Guaraciama - R$ 
509.504,00; Ibiaí - R$ 816.022,00; Ibi-
racatu - R$ 679.193,00.

Tem ainda Icaraí de Mi-
nas - R$ 933.152,00; Indaiabi-
ra - R$ 1.038.243,00; Itacambira 
- R$ 407.969,00; Itacarambi - R$ 
2.189.355,00; Jaíba- R$ 2.638.855,00; 
Janaúba R$ 8.313.931,00; Januá-
ria - R$ 3.095.411,00; Japonvar - R$ 
970.485,00; Jequitaí R$ 667.624,00; 
Joaquim Felício R$ 428.323,00; 
Josenópolis - R$ 542.399,00; Ju-
ramento R$ 398.231,00; Juvenília 
- R$  563.789,00; Lagoa dos Pa-
tos - R$ 478.480,00; Lassance - R$ 
736.260,00; Lontra - R$ 930.589,00; 
Luislândia - R$  804.217,00; Ma-
monas - R$ 990.867,00; Manga 
- R$ 3.288.083,00; Matias Car-
doso - R$ 1.195.098,00; Mato 
Verde - R$ 1.770.659,00; Mira-
bela - R$ 1.727.905,00; Miravâ-
nia - R$ 484.259,00; Montalvâ-
nia - R$ 1.606.435,00; Monte 
Azul - R$ 4.407.445,00; Montes 
Claros - R$ 33.847.891,00; Mon-
tezuma - R$ 1.008.240,00; Ni-
nheira - R$ 1.166.448,00; Nova 
Porteirinha - R$ 913.635,00; No-
vorizonte-R$ 633.966,00; Olhos 
d’Água - R$ 597.844,00; Padre 

Carvalho - R$ 569.874,00; Pai Pe-
dro - R$ 769.538,00; Patis -R$ 
601.083,00; Pedras de Maria da 
Cruz - R$ 1.024.651,00; Pintópo-
lis - R$ 517.946,00; Pirapora R$ 
6.006.722,00; Ponto Chique - R$ 
444.555,00.

Tem ainda Porteirinha - R$ 
3.312.199,00; Riachinho - R$ 
702.649,00; Riacho dos Macha-
dos - R$ 742.268,00; Rio Pardo de 
Minas - R$ 2.511.474,00; Rube-
lita - R$ 877.645,00; Salinas - R$ 
5.607.569,00; Santa Cruz de Salinas 
- R$ 435.835,00; Santa Fé de Minas 
- R$ 426.866,00; Santo Antônio do 
Retiro - R$ 1.000.609,00; São Fran-
cisco - R$ 1.953.580,00; São João da 
Lagoa - R$ 594.387,00; São João da 
Ponte - R$ 3.037.688,00,; São João 
das Missões - R$ 1.242.781,00; São 
João do Pacui - R$ 422.497,00; São 
João do Paraíso - R$ 2.490.611,00; 
São Romão - R$ 786.372,00; Serra-
nópolis de Minas - R$ 465.188,00; 
Taiobeiras - R$ 7.345.723,00; Ubai 
- R$ 1.160.206,00; Urucuia - R$ 
1.524.076,00; Vargem Grande do 
Rio Pardo - R$ 553.970,00; Várzea da 
Palma - R$ 3.226.308,00; Varzelândia 
- R$ 2.550.190,00 e; Verdelândia - R$ 
1.129.012,00. (GISSELE NIZA – Asses-
sora de imprensa)

Manga estivesse desfiliada da 
Amams, que é respeitada por ser 
a maior entidade microrregional 

do Brasil e ainda com trabalho 
comprovado em prol das causas 
municipalistas. Ele conheceu os 

Departamentos Técnicos existen-
tes na Amams para dar suporte às 
Prefeituras.

com o Deputado Paulo Guedes e o prefeito Anastácio Guedes
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Presidente do 
Cimams é capa 
da revista da 
AMM

Amams orienta Pintópolis sobre 
projetos e recursos

Codanorte implantará 
reciclagem em Engenheiro 
Navarro

Buritizeiro acerta a sua 
participação no Cimams

Câmara Municipal implanta home office para 
servidores legislativos

O prefeito de Patis, Valmir 
Morais de Sá, presidente do Con-
sórcio Intermunicipal Multifinali-
tário da Área Mineira da Sudene 
(Cimams) é destaque de capa da 
edição especial, nº 86 da revista 
“Notícias das Gerais”, que a As-

sociação Mineira de Municípios 
(AMM) distribuiu para os muni-
cípios associados. A revista Notí-
cias das Gerais é uma publicação 
da Associação Mineira de Mu-
nicípios. O veículo informa aos 
gestores municipais, servidores 

e público em geral sobre as pau-
tas municipalistas, projetos de lei 
em tramitação no Congresso Na-
cional, ações e eventos da AMM, 
além de novidades e programas 
desenvolvidos nos municípios 
mineiros.

Nesta edição, a revista fez des-
taque sobre à reeleição do prefei-
to patiense, e os números obtidos 
em sua administração nos últimos 
quatro anos. A revista comemora-
tiva dos 68 anos de existência da 
entidade municipalista prestou na 

edição 86, homenagem aos seus 
filiados, com destaque aos pre-
feitos que foram reeleitos. Com 
vasto histórico no municipalismo 
mineiro, Valmir Morais que está 
em seu quarto mandato como 
prefeito de Patis, já esteve à frente 

da Amams, por quatro oportuni-
dades também. Atualmente é inte-
grante da diretoria da AMM, e em 
janeiro deste ano, foi eleito presi-
dente do Cimams para comandá
-lo no biênio 2021/2022. (ARTUR 
JUNIOR – Assessor de imprensa)

GIRLENO ALENCAR 

A Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amams) 
e a Prefeitura de Pintópolis rea-
lizaram ontem (19), um Dia de 
Trabalho, quando o prefeito Ley 
Lopes dos Santos e sua assessoria 
despachou com os coordenadores 
de cada Departamento Técnico da 
Amams, recebendo orientações 
sobre os projetos e programas, 
além de como captar e aplicar os 

recursos. A comitiva foi recepcio-
nada pelo secretário-executivo Ro-
naldo Dias, que mostrou o papel 
da Amams nesse suporte às Pre-
feituras. A comitiva de Pintópolis 
estava formada por Leila Cristina 
Ribeiro, secretária municipal de 
Ação Social; Carla Helena Ribeiro 
de Almeida, secretária municipal 
de Finanças; Elza Nascimento San-
tos Aguiar, secretária municipal de 
Saúde e Walter Junior Rodrigues 
dos Santos, coordenador de Aten-

ção Primária e Vigilância em Saúde.
Os Departamentos de Convê-

nios, Desenvolvimento Econômi-
co, Engenharia, Jurídico, Políticas 
Sociais, Turismo e Saúde fizeram 
um raio X minucioso da situação 
da Prefeitura de Pintópolis, iden-
tificando as potencialidades, de-
mandas e como assegurar mais 
recursos. O prefeito Ley Lopes dos 
Santos explicou que pretende im-
plantar um projeto de utilização 
da energia solar nos prédios mu-

nicipais, como forma de em pouco 
tempo acabar com essa despesa. 
Ele ainda tomou conhecimento 
sobre o projeto Avançar Norte de 
Minas e anunciou a adesão, suge-
rindo que Pintópolis seja piloto 
dessa iniciativa, pois tem de gerar 
empregos. “Com a construção da 
ponte sobre o rio São Francisco 
e ainda o asfaltamento da estrada 
que ligará a Urucuia, temos de 
criar mecanismos para Pintópolis 
não ser apenas um ponto de pas-

sagem. Temos potencial turístico e 
queremos fomentar tudo que gera 
empregos e renda”, conclui o pre-
feito.

Tanto ele como sua assessoria 
ficaram impressionados com os 
trabalhos ofertados pela Amams. O 
prefeito Ley Lopes dos Santos lem-
bra que gasta um grande volume 
de recursos com assessoria espe-
cializada e com consultoria técni-
ca. Segundo ele, com a filiação na 
Amams, o município contará com 

serviços de qualidade agregado aos 
profissionais especializados que 
atuam na entidade, assim como 
terá uma economia muito grande. 
“Estou impressionado com o resul-
tado. Valeu a pena filiar à Amams. 
Ela realmente dá resultado para as 
Prefeituras”, explica o prefeito. Ele 
parabenizou o presidente José Nil-
son Bispo de Sá, prefeito de Padre 
Carvalho e demais diretores, além 
da secretaria-executiva pelo traba-
lho realizado.

ARTHUR AMORIM JÚNIOR/ ASCOM-CIMAMS

GIRLENO ALENCAR 

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

A ribeirinha Buritizeiro confir-
mou na manhã de ontem (19), a sua 
participação entre os entes filiados 
ao Consórcio Intermunicipal Multifi-
nalitário da Área Mineira da Sudene 
(Cimams). Durante a sua estada em 
Montes Claros, o prefeito Pedro Bra-
ga aproveitou para assinar e forma-
lizar a filiação do seu município ao 
Consórcio.

Buritizeiro está localizado na mi-
crorregião do Alto São Francisco, dis-

tante a 176 km de Montes Claros, e 
a 424 da capital Belo Horizonte. De 
acordo com dados do IBGE, a sua 
população estimada é de 27.988 ha-
bitantes.

Segundo o presidente do Ci-
mams, Valmir Morais de Sá, prefeito 
de Patis, os novos gestores sabem da 
necessidade e da importância para o 
seu município em se tornar um dos 
consorciados.  

“O mais importante é que os pre-

feitos além de se filiarem estão  sen-
do nossos multiplicadores, mostran-
do aos colegas que o consórcio tem 
como objetivo apoiar os municípios 
no fortalecimento institucional, dina-
mização econômica,  desenvolvimen-
to urbano e rural, meio ambiente, 
saúde, educação, cultura, esporte 
e lazer, assistência social, inclusão e 
direitos humanos, segurança públi-
ca; compartilhamento de compras e 
serviços, melhorando a qualidade de 

vida, fortalecendo a gestão pública e 
desenvolvendo a região”, Comentou 
Morais.

Ainda de acordo com o dirigente 
do Cimams, “a união dos municípios 
através do nosso consórcio tem se 
tornado uma ferramenta legal, ins-
tituída por lei federal que permite 
a resolução de problemas de forma 
conjunta, com menor custo”, con-
cluiu.(ARTUR JUNIOR – Assessor de 
imprensa)

A Câmara Municipal de Montes 
Claros decidiu implantar o home of-
fice para os servidores legislativos e 
por isso, publicou a Portaria 77/2021, 
que institui essa situação. O presiden-
te Claudio Rodrigues de Jesus explica 
que isso foi necessário em virtude da 
adoção de medidas para mitigar a dis-
seminação do coronavírus e prevenção 
à Covid-19 e visa preservar a saúde dos 

servidores e cidadãos que circulam nas 
dependências da Câmara. “Essa medida 
foi discutida e aprovada em Plenário, 
por unanimidade, pelos vereadores e 
vai contemplar apenas as atividades que 
possam ser realizadas remotamente, de 
forma a não gerar prejuízo ou descon-
tinuidade dos serviços”, explica. De 
acordo com a portaria, podem ser re-
alizadas de forma remota as atividades 

cuja natureza demande maior esforço 
individual e menor interação com ou-
tros agentes públicos, ou que exijam 
elevado grau de concentração - como, 
por exemplo, redação de oficial de do-
cumentos.

Já as atividades que exijam a presen-
ça física do servidor na unidade, ou que 
sejam desenvolvidas por meio de traba-
lho externo deverão continuar sendo 

realizadas presencialmente. “A medida 
vai preservar e garantir a capacidade 
de atendimento ao público interno e 
externo em todos os setores”, completa 
o presidente. Conforme a portaria, a 
carga horária a ser desenvolvida pelo 
servidor em teletrabalho não poderá 
ser superior à que normalmente já de-
senvolve, salvo reconhecido interesse 
público, após solicitação da chefia do 

servidor e deferimento por parte da 
Presidência. A portaria também prevê 
que servidores em teletrabalho deverão 
apresentar à sua chefia imediata, até o 
dia 15 de cada mês subsequente ao tra-
balhado, relatório pormenorizado de 
todas as atividades desenvolvidas.

Caberá à chefia o deferimento do 
relatório, e, posteriormente, dar o 
devido encaminhamento. Em caso 

de indeferimento total ou parcial do 
relatório, serão descontados os valo-
res referentes ao período indeferi-
do. Cláudio Rodrigues explica que, 
observados esses critérios, caberá à 
chefia de cada setor ou gabinete de-
terminar as atividades poderão ser 
realizadas de forma remota e os ser-
vidores que poderão trabalhar em 
sistema de teletrabalho. (GA)

O prefeito de Buritizeiro, Pedro Braga, assinou o termo de filiação 
ao Cimams

O Consórcio de Desenvolvi-
mento Ambiental do Norte de 
Minas (Codanorte) implantará o 
projeto de reciclagem dos resídu-
os sólidos em Engenheiro Navarro, 
conforme parceria articulada com 
o prefeito Hugo Felipe de Almeida 

Silva, que participou de reunião 
com o presidente do Codanorte, 
Eduardo Rabelo e o secretário
-executivo Enilson Francisco dos 
Santos. Atualmente Engenheiro 
Navarro encaminha para o Ater-
ro Sanitário sediado em Montes 

Claros o lixo coletado na cidade 
e agora, passará a fazer a destina-
ção correta e mais eficiente, com 
a reciclagem, que gerará empregos 
para os catadores. O material re-
ciclado será comercializado para 
empresas especializadas.

Pelo acordo, o Codanorte ficará 
responsável pela implantação de 
Usina de Triagem e Compostagem 
em Engenheiro Navarro, que fará 
a seleção, encaminhando o ma-
terial inservível para ser aterrado 
em Montes Claros, enquanto o 

material orgânico será usado na 
produção de insumos para a pro-
dução de hortas. O material reci-
clável ficará a disposição dos cata-
dores. O secretário-executivo do 
Codanorte, Enilson Francisco dos 
Santos mostrou ao prefeito Hugo 

Felipe de Almeida Silva que a im-
plantação da reciclagem permitirá 
que Engenheiro Navarro reduza 
os custos com a destinação do 
resíduo enviado a Montes Claros 
e ainda permitirá a receber mais 
recursos do ICMS Ecológico. (GA)

RegiOnal
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Desafio superado na virtualização 
do acervo

Vara judicial de Montes Claros 
digitaliza todos os processos
GIRLENO ALENCAR

A 5ª Vara Cível da Comarca de 
Montes Claros chega a 100% de 
digitalização e virtualização de 
seu acervo de processos físicos.  A 
iniciativa integra o Programa Jus-
tiça Eficiente (Projef ), prioridade 
da atual gestão do Tribunal de 
Justiça de Minas Gerais (TJMG), 
que busca viabilizar a prestação 
jurisdicional no meio remoto. 
Ela se soma à 2ª Vara de Família, 
que também já virtualizou todo 
o seu acervo. Novas unidades da 
Comarca estão próximas de en-
cerrar o mesmo procedimento, 
segundo o juiz diretor do foro, 
Evandro Cangussu Melo. “Outra 
novidade é que, em fevereiro, 
com o ingresso da Vara da Infân-
cia e da Juventude (parte cível) 
no Processo Judicial eletrônico 
(PJe), iniciou-se a digitalização/
virtualização dos processos des-

sa competência. Cremos que em 
abril poderemos ter quase todos 
os processos cíveis virtualizados”, 
relata Cangussu.

O magistrado, titular da 5ª Vara 
Cível, comenta que na Comarca 
foi criado um grupo virtual para 
acompanhar, via planilha, o anda-
mento dos trabalhos de digitali-
zação dos processos físicos feitos 
por servidores, estagiários e ter-
ceirizados. No grupo, servidores 
da direção do foro e gerentes das 
secretarias monitoram a iniciati-
va. O juiz valoriza o empenho de 
todos no trabalho de digitalização 
e virtualização de processos físi-
cos. Mesmo com cada secretaria 
executando separadamente a di-
gitalização de seus processos, os 
gerentes trocam experiências re-
lativas a esse trabalho em um gru-
po criado no WhatsApp. Por meio 
desse grupo, que conta também 
com a participação dos contado-

res judiciais, é divulgada uma pla-
nilha com os números diários de 
ações digitalizadas e virtualizadas.

O juiz Evandro Cangussu es-
clarece que a 2ª Vara de Família 
finalizou, no ano passado, os tra-
balhos porque já estava em um 
estágio avançado de virtualização 
de processos. “A 5ª Vara Cível tam-
bém deu ênfase a esse novo pro-
cedimento de trabalho e agora é a 
primeira unidade cível da Comar-
ca a atingir 100% de virtualização 
do acervo”. O juiz comenta que 
a equipe de trabalho está muito 
motivada porque agora convive 
em um ambiente com melhor as-
pecto ergonômico, o que facilita 
realizar as rotinas de movimenta-
ção nos processos virtualizados. 
Ele destaca que já proferiu des-
pachos nessas ações recém-virtu-
alizadas, encaminhando algumas 
para o arquivo.

O administrador do fórum, 

DIVULGAçãO

DIVULGAçãO

A assessora do juiz, Gabriela 
Durães Caldeira, explica que o 
trabalho de digitalização e virtua-
lização de processos foi realizado 
em conjunto entre o gabinete e 
a secretaria. Aponta como bene-
fício imediato a manutenção da 
produtividade, em tempos de 
pandemia. “Em home office, to-
dos têm acesso aos processos e 
podem movimentá-los de qual-
quer lugar. O processo eletrôni-
co muda o fluxo de trabalho, ao 

evitar deslocamentos”. 
A gerente da 5ª Vara Cível, Sal-

viana Simões Canela da Paixão, 
destaca que a virtualização é um 
grande desafio para toda classe 
de servidores, considerando-se 
que é uma demanda com núme-
ros significativos, com muitos 
processos físicos. “Ainda assim, 
mesmo diante das dificuldades 
de atender os serviços internos e 
dar sequência ao processo de vir-
tualização, considero que os es-

forços foram satisfatórios, na me-
dida em que, além dos benefícios 
imediatos, como a celeridade no 
ato das publicações, ausência da 
carga do processo físico, ausên-
cia da consulta de advogados aos 
balcões das secretarias e disponi-
bilidade de maior espaço físico,  
a conversão de processos físicos 
em virtuais ainda traz o benefício 
de o servidor manter exclusiva-
mente o foco no processo virtu-
al, já que anteriormente haveria 

de desempenhar atribuições em 
ambos os processos”, comentou. 
A gerente considera que todo o 
empenho na virtualização terá 
um saldo positivo em breve, já 
que os servidores serão dispen-
sados da prática de atos ligados 
aos processos físicos (autuação, 
juntada, entre outros) e passa-
rão a ter, com isso, mais tempo 
voltado para práticas inerentes à 
celeridade dos atos processuais. 
(GA)

José Gonçalves Souto Neto, acres-
centa que, nos juizados onde o 
acervo é maior, a previsão de tér-

mino dos trabalhos é entre março 
e abril. No caso dos processos da 
área de fazenda, a digitalização 

deve demorar um pouco mais, 
contudo, os trabalhos também es-
tão em ritmo acelerado.
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Finor renegocia dívidas com 
incentivos para empresas

Passivo de outorgas pelo uso da água 
diminui 70% em MG

GIRLENO ALENCAR

As empresas que receberam 
recursos do Fundo de Investi-
mentos do Nordeste (Finor), 
podem quitar ou renegociar suas 
dívidas decorrentes de emissão 
de debêntures, de acordo com a 
Portaria n.º 111, de 19 de janeiro 
deste ano, do Ministério do De-
senvolvimento Regional (MDR). 
Nesse sentido, já estão disponí-
veis a relação de documentos e 
as informações que subsidiarão 
as solicitações das empresas 
quanto à quitação ou à renego-
ciação. A portaria dispõe que 
os requerimentos das empresas 
para quitação ou renegociação 
deverão ser realizados até 18 de 
dezembro de 2021 e estabelece 
métodos de apuração de saldo 
devedor, bem como as condições 
para quitação ou renegociação.

O Banco do Nordeste explica 
que a portaria articulada pelo 
MDR criou um caminho seguro 
e adequado para que o Gover-

no Federal atendesse a reivin-
dicação histórica das lideranças 
empresariais do Nordeste. “A 
medida também reflete o eleva-
do grau de maturidade que se 
desenvolve entre a sociedade 
e o Governo”, afirma. No caso 
de dívidas relativas a projetos 
que receberam o Certificado de 
Empreendimento Implantado 
(CEI), a quitação prevê rebates 
entre 5% e 15%, dependendo da 
data em que a dívida foi contraí-
da. Para empresas cujos projetos 
tiveram os incentivos financeiros 
cancelados por fatores superve-
nientes (projetos com liberações 
dos recursos suspensas por mais 
de seis meses consecutivos, que 
tenham se tornado inviáveis ou 
cujas empresas tenham desistido 
de sua implantação), os rebates 
na quitação partem de 5% e po-
dem chegar a 10% pelo mesmo 
critério de data da dívida.

A quitação será procedida 
pelo saldo apurado com base 
na soma dos valores de emissão 

das debêntures - deduzidas as 
parcelas amortizadas/liquidadas 
- atualizada pelo índice Nacional 
de Preços ao Consumidor Amplo 
(IPCA), até a data da quitação 
integral da dívida, excluídos de 
quaisquer bônus, multas, juros 
de mora e outros encargos por 
inadimplemento, à vista e em 
dinheiro, estando vedada a qui-
tação parcial. Caso as empresas 
cujos projetos receberam o CEI 
optem pela renegociação, o re-
bate vai de 5% até 10%, depen-
dendo da data em que a dívida 
foi contraída. Empresas com 
projetos em implantação ou que 
tenham tido os incentivos cance-
lados pelos motivos expostos an-
teriormente, poderão renegociar 
com rebates que partem de 3% 
podendo chegar a 5%, de acordo 
com a regra de data da dívida.

A apuração do saldo para re-
negociação também será realiza-
da a partir da soma dos valores 
de emissão das debêntures, de-
duzidas as parcelas amortizadas/

Em 2020, o Instituto Mineiro 
de Gestão das Águas (Igam) alcan-
çou redução de 70% do passivo de 
outorgas acumulado desde 2018, 
quando os processos fora do prazo 
somavam 20,8 mil em dezembro 

daquele ano. Com a conclusão de 
mais de 14 mil pedidos, restam, 
atualmente, 6.848 processos para 
análise do órgão ambiental.

A previsão do instituto é che-
gar ao fim de 2021 com cerca de 

1,7 mil processos pendentes. Com 
esse resultado, o Estado conseguirá 
reduzir aproximadamente 90% do 
passivo.

MEDIDAS - Desde que reas-

liquidadas, atualizados pelo 
IPCA, até a data de realização da 
operação, incluídos quaisquer 
bônus, multas, juros de mora e 
outros encargos por inadimple-
mento atualizados desde a data 
em que ocorreram. Serão emiti-
das novas debêntures não con-

versíveis em ações, em substitui-
ção às originais, e a amortização 
prévia, após os rebates, será de 
5% para projetos com CEI e de 
10% para projetos em implanta-
ção ou cancelados, com carência 
de dois anos, contados a partir 
de 18 de dezembro de 2020, e 

amortização em parcelas semes-
trais, com prazo de até cinco 
anos. Ao saldo renegociado se-
rão aplicados encargos financei-
ros equivalentes à Taxa de Longo 
Prazo (TLP), com aplicação do 
Coeficiente de Desequilíbrio Re-
gional (CDR).

sumiu a gestão de outorgas pelo 
uso da água em Minas, em maio de 
2018, o Igam passou a implementar 
uma série de ações com o objetivo 
de otimizar os procedimentos de 
análise por meio de capacitações, 
revisões normativas, inovações 
tecnológicas e padronização de 
processos, cumprindo as determi-
nações estabelecidas pela Política 
Estadual de Recursos Hídricos.

Entre as mudanças promovidas, 
está a publicação da Portaria Igam 
nº 48, em outubro de 2019, que re-
gulamenta os processos de outorga 
digital no Estado. Com a norma, 
todo o trâmite para solicitar auto-
rizações de uso da água para fins 
diversos passou a ser feito pelo 

Sistema Eletrônico de Informações 
(SEI), dispensando a necessidade 
de apresentação presencial de do-
cumentos para formalização das 
solicitações, garantindo mais cele-
ridade e rigor técnico às análises 
realizadas.

PRODUTIVIDADE - O ganho 
de eficiência resultou em aumen-
to de produtividade de 309% na 
análise dos processos. Sem perda 
de qualidade técnica, o Igam teve 
um salto de capacidade de análise, 
que foi de 345 processos por mês, 
em 2018, para os atuais 1.415 re-
querimentos de outorga analisados 
mensalmente. O órgão registra 
atualmente a entrada de cerca de 

mil novas solicitações de outorga 
a cada mês, garantindo uma dimi-
nuição superior a 400 processos 
do passivo acumulado em anos an-
teriores e o atendimento de 100% 
das novas demandas.

Para o diretor-geral do Igam, 
Marcelo da Fonseca, o bom de-
sempenho alcançado pelo órgão é 
resultado de um esforço coletivo 
do Governo de Minas, que vem 
investindo na modernização de 
processos e desburocratização dos 
serviços oferecidos ao cidadão. 
“Mantemos como meta a finaliza-
ção do passivo de outorgas até o 
final de 2022 e a redução do tempo 
médio de análise dos processos”, 
disse. (Agência Minas)

EVANDRO RODNEY

DIVULGAçãO 
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PREFEITURA MUNICIPAL DE FRANCISCO SÁ/MG
AVISO DE LICITAÇÃO

PROCEDIMENTO LICITATÓRIO Nº 025/2021 - TOMADA DE PREÇOS Nº 007/2021
- OBJETO: “CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA EM CONSTRUÇÃO
CIVIL VISANDO A EXECUÇÃO DA PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTICA EM CBUQ NA
AVENIDA GETULIO VARGAS, CENTRO, MUNICÍPIO DE FRANCISCO SÁ, ESTADO
DE MINAS GERAIS”. Sessão às 09h00min. (nove horas) do dia 08 (oito) de março de
2021. Telefone: (38) 98816-0346. Retirada de Edital e-mail:
licitacaofranciscosamg@gmail.com - Prefeito Municipal: Mário Osvaldo Rodrigues
Casasanta. Presidente da CPL: Steffány Hellen Ramos de Souza.

PREFEITURA MUNICIPAL DE FRANCISCO SÁ/MG
PROCEDIMENTO LICITATÓRIO Nº 026/2021 - TOMADA DE PREÇOS Nº 008/2021 -
OBJETO: “CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA EM CONSTRUÇÃO CIVIL
VISANDO A EXECUÇÃO DA PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTICA EM CBUQ NAS RUAS
SETE DE SETEMBRO, PRAÇA JOANA PENA E PRAÇA JACINTO SILVEIRA, CENTRO
NO MUNICÍPIO DE FRANCISCO SÁ, ESTADO DE MINAS GERAIS”. Sessão às 14h00min.
(catorze horas) do dia 08 (oito) de março de 2021. Telefone: (38) 98816-0346. Retirada de
Edital e-mail: licitacaofranciscosamg@gmail.com - Prefeito Municipal: Mário Osvaldo
Rodrigues Casasanta. Presidente da CPL: Steffány Hellen Ramos de Souza.

PREFEITURA MUNICIPAL DE FRANCISCO SÁ/MG
PROCEDIMENTO LICITATÓRIO Nº 027/2021 - TOMADA DE PREÇOS Nº 009/2021 -
OBJETO: “CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA EM CONSTRUÇÃO CIVIL
VISANDO A EXECUÇÃO DA PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTICA EM CBUQ NA AVENIDA
JK, CENTRO NO MUNICÍPIO DE FRANCISCO SÁ, ESTADO DE MINAS GERAIS”. Sessão
às 09h00min. (nove horas) do dia 09 (nove) de março de 2021. Telefone: (38) 98816-0346.
Retirada de Edital e-mail: licitacaofranciscosamg@gmail.com - Prefeito Municipal: Mário
Osvaldo Rodrigues Casasanta. Presidente da CPL: Steffány Hellen Ramos de Souza.

PREFEITURA MUNICIPAL DE FRANCISCO SÁ/MG
PROCEDIMENTO LICITATÓRIO Nº 028/2021 - TOMADA DE PREÇOS Nº 010/2021 -
OBJETO: “CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA EM CONSTRUÇÃO CIVIL
PARA EXECUTAR OBRA DE CALÇAMENTO EM BLOQUETES SEXTAVADOS NAS
RUAS DE ACESSO AO HOSPITAL MUNICIPAL NO MUNICÍPIO DE FRANCISCO SÁ,
ESTADO DE MINAS GERAIS”. Sessão às 14h00min. (catorze horas) do dia 09 (nove) de
março de 2021. Telefone: (38) 98816-0346. Retirada de Edital e-mail:
licitacaofranciscosamg@gmail.com - Prefeito Municipal: Mário Osvaldo Rodrigues
Casasanta. Presidente da CPL: Steffány Hellen Ramos de Souza.
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Jararaca é capturada 
perto de academia, em 
Montes Claros

Caminhoneiro fica 
preso às ferragens 
e morre, na BR-251, 
em Francisco Sá

Criminoso perde celular 
e é identificado pela PM 

Homem é preso com pés 
de maconha em Salinas

No Bairro Morada da Serra, em 
Montes Claros, os bombeiros cap-
turaram uma cobra jararaca perto 
de uma academia. A serpente mé-
dia cerca de um metro e foi devol-
vida ao habitat natural. “Ela estava 
no meio da pista de rolamento e 
foi vista por frequentadores da 

academia que solicitaram o apoio 
dos bombeiros. A cobra estava 
enrolada, pronta para dar o bote 
caso se sentisse ameaçada”, disse 
o sargento Alexsandro Dias.

Com uso de EPIs e um gancho, 
os militares capturaram a serpen-
te e soltaram em uma mata distan-

te da área urbana. O sargento dos 
bombeiros explicou que a espécie 
é comum na região e é considera-
da uma das cobras mais perigosas.

“O risco existe em qualquer 
situação, caso a pessoa se apro-
xime dela. O veneno pode matar 
e é importante ser submetido à 

avaliação médica imediatamente. 
Em caso de picadas de qualquer 
animal peçonhento, a orientação 
é que a pessoa seja levada para o 
hospital e permaneça em repou-
so, sem fazer muitos movimentos, 
para que o veneno não se espalhe 
pelo corpo”.

Na madrugada dessa sexta-fei-
ra (19), um caminhoneiro de 45 
anos morreu em um tombamento 
na BR-251. Ele descia a Serra de 
Francisco Sá quando aconteceu o 
acidente. Segundo informações 
do Corpo de Bombeiros, o mo-

torista ficou preso às ferragens e 
morreu durante o desencarcera-
mento. Uma equipe do Samu foi 
acionada e atestou o óbito.

A perícia da Polícia Civil esteve 
no local e as causas do acidente 
serão apuradas. O caminhão es-

tava carregado com cocos e a 
carga ficou espalhada na pista 
provocando uma interdição nos 
dois sentidos por 4h30. Segundo 
a Polícia Rodoviária Federal, o 
trânsito foi liberado no início da 
manhã.

Na cidade de Buritis, um ce-
lular deixado para trás, após um 
roubo, ajudou a Polícia Militar a 
identificar quem seriam os ho-
mens que cometeram o crime. 
Os criminosos são irmãos. Nessa 
sexta-feira (19), dois homens che-
garam a um posto, e pediram para 
que o frentista colocasse R$ 10 de 
combustível em uma garrafa. Se-
gundo a PM, após serem atendi-
dos, um deles sacou uma faca e 
anunciou o assalto.

Ainda de acordo com a PM, an-
tes de deixarem o local, eles ainda 
pegaram a bicicleta que pertencia 
ao funcionário. Um deles fugiu 
deixando para trás o telefone e 
outra faca. Por meio da foto que 
aparecia na proteção de tela do 
celular, os policiais conseguiram 
identificar um adolescente de 16 
anos. O frentista confirmou que 
ele foi um dos envolvidos no rou-
bo.

Na casa do menor, no bairro 

Veredas, os militares encontraram 
o irmão dele, 31 anos, que tam-
bém foi reconhecido pelo funcio-
nário do posto. Dentro do imó-
vel, os policiais encontraram a 
bicicleta roubada e uma faca que 
teria sido usado no crime.

A PM informou que o homem 
foi levado para a delegacia, ele já 
tem passagens por furto. O ado-
lescente não foi encontrado, mas 
os dados dele foram mencionados 
no boletim de ocorrência.

Na zona rural de Salinas, um 
homem foi preso depois que a 
Polícia Militar encontrou pés de 
maconha na casa dele. A ocor-

rência foi divulgada nessa sex-
ta-feira (19). Além das plantas, 
também foram apreendidas um 
tablete da droga e duas balanças. 
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Segundo a PM, uma equipe foi 
até a comunidade Baixa do Baé 
após receber denúncias de que 
uma pessoa estaria cultivando 
maconha nos fundos de um imó-
vel rural.

Por uma fresta na porta, os 
policiais conseguiram ver os pés 
dentro da residência. Os milita-
res descobriram que o alvo da 
denúncia tinha deixado o local 
há duas horas. A equipe entrou e 
fez a apreensão das plantas e de 
uma balança. Durante levanta-
mentos, a PM conseguiu desco-
brir que o homem poderia estar 
em outra casa, no bairro Planal-
to, em Taiobeiras. Uma equipe 
foi até lá e o localizou.

Ao ser questionando, ele con-
firmou à PM que cultivava a ma-
conha. No segundo local foram 
apreendidos materiais usados 
para embalar entorpecentes, 
uma balança e um tablete da 
droga. Uma tesoura que, segun-
do ele, era usada para podar os 
pés também foi apreendida. O 
homem foi levado para a delega-
cia da cidade. 
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A partir de segunda-feira (22), 
professores interessados em partici-
par do processo de convocação para 
atuar em uma das escolas estaduais 
que disponibilizam a educação pro-
fissional poderão fazer sua inscrição 
em uma das unidades que oferecem 
os cursos. As inscrições deverão ser 
feitas presencialmente, sempre ob-
servando as normas e protocolos de 
vigilância epidemiológicas e sanitárias 
de prevenção da Covid-19.

Os procedimentos para inscrição 
e classificação de candidatos constam 
na Resolução SEE nº 4.503, publicada 
ontem (19), na página 14, do Diário 
Oficial de Minas Gerais.

Conforme a resolução, o processo 
prevê a convocação de candidatos ao 
exercício da função de Professor da 
Educação Básica (PEB) Regente de 
Aulas dos componentes específicos 
dos cursos de Educação Profissional 
Técnica de Nível Médio (concomi-

tante e subsequente), da Formação 
Técnica Específica do Ensino Médio 
Integral Integrado (EMII) e Ensino 
Médio em Tempo Integral (EMTI), 
e dos componentes da área do 5º 
Itinerário (Preparação Básica para o 
Trabalho e Empreendedorismo) do 
Ensino Médio em Tempo Integral 
(EMTI), oferecidos na rede estadual 
de ensino.

PROCESSO - As inscrições se-

rão realizadas por curso técnico de 
Educação Profissional e por área da 
Preparação Básica para o Trabalho e 
Empreendedorismo dos cursos técni-
cos do EMTI por unidades de ensino.

O candidato deverá realizar sua 
inscrição pessoalmente ou por pro-
curação na unidade de ensino que 
disponibiliza o curso de seu interes-
se. O preenchimento do formulário 
de inscrição é de responsabilidade do 
candidato, mesmo quando entregue 

por procurador. Será permitido ao 
candidato corrigir as informações du-
rante o período de inscrição e, a cada 
correção, ele preencherá um novo 
formulário de inscrição, que deverá 
ser anexado ao anterior. Além disso, 
receberá um novo comprovante de 
inscrição. Todas as informações pres-
tadas pelo candidato no processo de 
inscrição deverão ser comprovadas 
no ato da convocação.

Os candidatos serão classificados 

de acordo com as informações presta-
das no último formulário protocoliza-
do na escola que irá oferecer o curso 
de Educação Profissional de interesse 
dos professores.

Segundo a Resolução SEE nº 
4.503, as inscrições dos candidatos e 
correção de informações no formu-
lário de inscrição serão realizadas a 
partir das 8h de segunda-feira (22/2) 
e terminarão às 14h de sexta-feira 
(26/2). (Agência Minas)

A Associação de Moradores do 
bairro Guarujá promoveu uma pa-
lestra sobre a preservação ambien-

tal e geração de renda para as fa-
mílias que vivem da coleta seletiva, 
além de um curso de produção de 

GIRLENO ALENCAR

Os montes-clarenses correm o 
risco de pagar R$ 5,50 a partir de 
hoje pelo litro da gasolina, pelas 
estimativas dos empresários que 
atuam no ramo de combustíveis. 
Isso por causa da decisão da Petro-
brás que desde quinta-feira confir-
mou reajuste de 10% dos preços 
da gasolina e de 15% do óleo die-
sel em suas refinarias, que ficaram 
R$ 0,23 e R$ 0,34. O empresário 
Gustavo Xavier explica que os pos-
tos passaram a pagar mais de R$ 
5,00 pelo litro da gasolina e terão 
que repassar o aumento para os 
consumidores. O preço da gasoli-
na estava até ontem a R$ 5,159 em 
quase todos postos. Os rumores é 
que essa gasolina passaria para R$ 
5,30 ou R$ 5,35 pelo preço à vis-

ta. Porém o empresário afirma os 
valores serão definidos ainda hoje, 
mas a perspectiva é de ser R$ 5,50.

Na manhã de ontem (19), o co-
merciante Paulo Santos lamentou 
que o Governo não esteja atuando 
com mão forte para impedir o au-
mento do combustível. Ele explica 
que o presidente Jair Bolsonaro 
anunciou a derrubada dos impos-
tos no óleo diesel e no gás de co-
zinha, mas deixa desamparado os 
consumidores comuns, que usam 
a gasolina e álcool. A principal 
consequência deste novo reajuste 
é repassar aos consumidores, en-
carecendo tudo. Ele lembra que se 
em Montes Claros o preço da gaso-
lina deverá passar dos R$ 5,30, nas 
cidades mais distantes, como em 
Montalvânia, São João do Paraíso 
e Espinosa corre risco de chegar 

aos R$ 6,00, pois aumenta o valor 
do frete.

Com os novos reajustes, o litro 
da gasolina nas refinarias acumula 
variação positiva de 34,78% desde 
o início do ano, enquanto o diesel 
subiu 27,72% no mesmo período. 
Os analistas de mercado destacam 
que, após este novo reajuste, a 
companhia praticamente fechará a 
lacuna de preços frente o mercado 
internacional. Esse é o segundo 
aumento dos combustíveis em fe-
vereiro e o terceiro neste ano. Os 
preços médios da gasolina entre-
gue às distribuidoras sobe 10,2%, 
para R$ 2,48 por litro. No caso do 
diesel, a alta será de 14,7%, para 
R$ 2,58 por litro. Com a inflação 
nos combustíveis, a Petrobras e o 
governo federal tem sofrido com 
a pressão dos consumidores e do 

Inscrições para atuar em escolas que oferecem 
educação profissional começam na 2ª feira

Catadores são capacitados a produzir 
sabão

Montes Claros publica edital para 
professores sem definir a quantidade

Gasolina pode chegar a R$ 5,50 
em Montes Claros

GIRLENO ALENCAR

DIVULGAçãO 

mercado financeiro, que defende 
a liberdade de reajuste nos pre-
ços dos combustíveis. Os novos 

preços da gasolina representam 
a paridade entre os preços do-
mésticos e os internacionais, que 

vem subindo forte neste início de 
2021 com a valorização do petró-
leo.

sabão sustentável utilizando óleo 
de cozinha, através do projeto “Re-
cicla aos Montes”, implantado pela 
Prefeitura de Montes Claros e exe-
cutado pela Secretaria Municipal 
de Serviços Urbanos, com apoio do 
Ministério Público de Minas Gerais 
e parceiros da sociedade civil or-
ganizada. De acordo com a presi-
dente da Associação de Moradores 
do bairro Guarujá e coordenadora 
do projeto de coleta seletiva porta 
a porta, Denise Aguiar, isso é uma 
forma de agregar mais recursos.

Ela afirma que o apoio da Pre-
feitura de Montes Claros tem sido 
fundamental na valorização e for-
talecimento do catador por meio 
da reciclagem. “Com o apoio da 

Prefeitura de Montes Claros, através 
do projeto Recicla aos Montes, a 
associação de moradores do bairro 
Guarujá vem trabalhando pela me-
lhoria da qualidade de vida da co-
munidade e desenvolvendo ações 
de preservação do meio ambiente, 
através do projeto de coleta seletiva 
porta a porta, além de realizações 
de cursos e palestras”, explicou.

A professora Fernanda Borges 
discorreu sobre a importância da 
coleta seletiva, que além de gerar 
renda aos catadores ainda ajuda a 
aumentar a conscientização da po-
pulação em relação ao consumo 
sustentável e à preservação do meio 
ambiente. “O óleo jogado na pia 
acumula com facilidade no encana-

mento e acaba causando o entupi-
mento, não apenas nas residências 
ou comércios, mas em toda a rede 
hídrica, já que ele é um resíduo pe-
gajoso e pesado, que contamina a 
água e o solo, o que facilita nas obs-
truções de bueiros e bocas de lobo, 
que são as principais causas de en-
chentes”, informou a palestrante. 

Segundo ela, cada litro de óleo 
contamina 20 mil litros de água po-
tável, por isso é de fundamental im-
portância transformá-lo em sabão 
para impedir seu despejo indevido 
na rede de esgoto. “O meio ambien-
te agradece, além dos catadores, 
que terão mais uma fonte de ren-
da”, concluiu. A dona de casa Ene-
dina Souto ensinou para os catado-

res de recicláveis como fazer sabão 
com óleo de cozinha reutilizado. 
“Este sabão feito de óleo de cozinha 
é uma maravilha. Já tem mais de 20 
anos que eu só uso ele, porque não 
tem nada melhor para clarear e ti-
rar manchas de roupas. E a receita é 
simples: para cada 10 litros de óleo 
de cozinha reutilizado de fritura, 
use 2 litros de soda cáustica, 2 litros 
de água e 2 detergentes. Misture 
todos os ingredientes e bata bas-
tante, durante uma hora. Depois, 
coloque num recipiente de madeira 
ou plástico, deixe curar durante 24 
horas e corte em barras. Esta receita 
produz aproximadamente 60 barras 
de sabão, pesando, em média, 360 
gramas cada uma”, explicou. (GA)

A Secretaria Municipal de Educa-
ção de Montes Claros publicou ontem 
(19), no Diário Oficial, o edital para a 
seleção simplificada dos profissionais 
da área de educação, que deverão atu-
ar no ano letivo desse ano. Porém a 
surpresa é que o edital não define a 
quantidade de pessoas a serem con-
tratadas em cada setor. O argumento 
é que isso dependerá da demanda a 
ser apresentada. Outra surpresa é que 
as aulas estão programadas para se-
rem iniciadas no dia 4 de março, pela 
via remota, mas o processo de seleção 
será concluído apenas no dia 17 de 

março. Apesar da Prefeitura não ter di-
vulgado, o GAZETA apurou que serão 
contratados 2.200 professores, que se 
somarão aos 1.800 efetivos. Outra sur-
presa é que o edital manda contratar 
cantineiras, serviços gerais e auxiliares 
de secretaria.

A realização desta seleção simpli-
ficada é uma forma de cumprir a de-
terminação do Ministério Público de 
Contas, que pediu ao Tribunal de 
Contas de Minas Gerais a aplicação 
de multas à Prefeitura que em 2019 
realizou uma seleção com apenas 
dois dias para inscrição dos candida-

tos. Por isso, ontem foi publicado o 
edital, com a possibilidade de recur-
sos até o dia 23 de fevereiro. Do dia 
26 de fevereiro a 4 de março serão 
realizadas as inscrições dos interes-
sados em participar da seleção. No 
dia 17, sairá o resultado final. A me-
nor remuneração é para as cantinei-
ras e serviços gerais, que receberão 
R$ 1,1 mil para 40 horas de trabalho 
por semana. O maior salário será 
para inspetor escolar e analistas de 
educação e de conteúdos curricula-
res, com 40 horas semanais e salário 
de R$ 4.382,35.(GA)

DIVULGAçãO
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Marilia Mendonça, Safadão, 
Juliana Paes e mais vibram por 
Liderança de Sarah no ‘BBB 21’

Ana Maria Braga faz último 
‘Mais Você’ transmitido de casa: 
‘Coração já está dolorido’

Diversos famosos se uni-
ram nas redes sociais para 
comemorar a vitória de Sa-
rah como a quarta Líder do 
‘BBB 21’. A sister que indicar 
Pocah ao Paredão. 

A vitória de Sarah na quarta 
prova do Líder do “BBB 21” foi co-
memorada pelos telespectadores, 
incluindo alguns famosos que são 
fãs declarados do reality show.

“Vou dormir em paz e mentali-
zar para a Sarah mudar essa ideia 

Ana Maria Braga voltará 
a apresentar o ‘Mais você’ em 
São Paulo e espera ansiosa 
pela segunda-feira (22), quan-
do estreia em novo estúdio.

Ana Maria Braga se despediu do 
“Mais Você” transmitido em casa. 
Na próxima segunda-feira (22), o 
programa passa a ser exibido de um 
novo estúdio, em São Paulo. A apre-
sentadora fez um retrospecto dos 10 
meses em que esteve fora de estúdio, 
por conta da pandemia.

“Meu coração já está dolorido. 
Foram 220 programas da minha casa, 
44 semanas isolada, as únicas saídas 
foram para gravar o ‘Mais Você’ na 
fazenda e na praia. Para mim, foi um 
prazer enorme receber vocês na mi-
nha casa”, disse.

A atração chegou a ser feita pelo 
celular e o improviso foi a palavra de 
ordem. Passou um tempo dentro do 
“Encontro” e, em outubro, voltou à 
grade da programação da TV Globo. 
“Teve de tudo nesses dez meses. Só 
tenho a agradecer a todos vocês e se-
gurar a ansiedade para segunda-feira. 
Não vou nem dormir neste fim de 
semana”, brincou Ana.

Após sucesso com o cabelo rosa 
e azul, Ana Maria Braga contou que 
pretende testar outras cores nos 
fios. “Estou ansiosa pra o retorno ao 
estúdio. Nosso cenário está extrema-
mente diferente e lindo. A partir da 
estreia, também vou ousar ainda mais 
no visual com outras cores de cabe-

lo”, adiantou.
Muito querida pelo público, Ana 

falou que se diverte com a repercus-
são de tudo o que faz no ar. “Fico 
acarinhada com o amor das pessoas, 
feliz com a criatividade dos memes 
e sempre orgulhosa por saber que 
meu trabalho tem reconhecimento 
pelo público”, declarou em entre-
vista.

Ana Maria Braga prepara um 
recomeço do programa com um 
“novo” Louro José. Apesar de saber 
que Tom Veiga – o intérprete do pa-
pagaio que morreu em novembro 

do ano passado – é insubstituível, a 
apresentadora sente a necessidade 
de um interlocutor no matinal. As 
informações são do colunista Daniel 
Castro.

Ainda segundo Cristina Padiglio-
ne, da “Folha de S.Paulo”, Ana Ma-
ria resistiu em encontrar um novo 
parceiro de trabalho, mas a falta de 
conversa com alguém como o fan-
toche tem feito falta à dinâmica da 
atração. A titular apresenta sozinha 
desde que Tom morreu em consequ-
ência de um AVC (Acidente Vascular 
Cerebral).

RESUMO DE Novelas
Apolo afirma a Dulce e a 
Isabel que Bia ficará com 
ele. Tancinha consegue 
fazer os passos de balé, 
e Paloma não gosta. Car-
mela pensa em desistir 

do plano contra Shirlei, e Jéssica a repreende. Bia ouve 
que Dulce quer levá-la para o exterior e fica apavora-
da. Rebeca decide perdoar Aparício e faz uma proposta 
inusitada para ele. Dinalda convence Leonora a fazer 
o comercial na Peripécia. Leozinho pede para Fedora 
se afastar de Camila. Camila conversa com Ariovaldo 
sobre Giovanni. 

Ruy vai ao encontro de 
Zeca, e Ritinha se deses-
pera. Silvana agradece 
Dantas por ter assumido 
a culpa do desfalque na 
empresa. O agiota cobra a 

dívida de Silvana. Carine liga para Rubinho, que disfarça 
para Bibi. Nazaré e Cândida desconfiam ao ver o carro de 
Ruy rondando a vizinhança. Abel liga para Nazaré. Caio 
aconselha Eugênio a contestar a ação de paternidade mo-
vida por Irene. Jeiza incentiva Zeca a não desistir de sua 
vida no Rio de Janeiro. Eurico cuida de Silvana, que fica 
atônita com a dívida com o agiota. Ruy vê quando Jeiza se 
afasta de Zeca. 

Alberto diz a Guiomar que 
se sente melhor depois de 
ter ido à consulta médica. 
Guiomar estranha o com-
portamento carinhoso do 
filho. Donato e Bibiana 

visitam Hélio na cadeia e prometem que conseguirão 
um advogado para o filho. Juliano se preocupa com a 
educação de Janaína. Aurora escuta a conversa telefô-
nica de Dionísio e Otto e conclui que Dionísio planeja 
fugir. Ester e Cassiano percebem que Alberto enganou 
os dois e raptou Laurinha. Cassiano e Ester procuram 
Laurinha na casa de Alberto.

P pergunta para Tati por-
que ela está servindo as 
pessoas. A menina diz 
que foi Renata que man-
dou. JP pede para ela pa-
rar de servir e ir brincar. 

O garoto diz pra Renata que não é para fazer as meni-
nas do orfanato de garçonetes da festa. Miguel entra 
no orfanato e vai até o quarto das meninas buscar algu-
ma informação que confirme quem é sua filha. Renata 
diz que as chiquititas farão uma apresentação musical 
para JP. Elas cantam e dançam a música “Amigas”. Todos 
aplaudem. 

besta de querer colocar a Pocah! 
Boa noite!”, disse Deborah Secco 
. A funkeira movimentou a web e 
foi zoada por sua reação ao ver a 
suposta rival vencendo a dinâmi-
ca.

Marilia Mendonça está na tor-
cida pelo G3, grupo composto 
pela Líder, Juliette e Gilberto. O 
doutorando em economia foi um 
dos finalistas da prova e conquis-
tou o poder de indicar um brother 
direto ao Paredão. Após conflitos, 
Arthur está em sua mira. “Só a 
‘SuperSarah’ para salvar nosso 

reizinho das mãos dos inimigos! 
Fiquem muito juntos, tão juntos 
que entrem uns dentro dos outros 
e se blindem!”, torceu a sertaneja 
pelo Twitter. “O bem sempre ven-
ce no final”, comemorou Wesley 
Safadão.

Já a ex-BBB Rafa Kalimann 
comparou sua trajetória pela 20ª 
edição com a vitória de Sarah na 
Liderança. “Minha primeira lide-
rança também foi nessa semana 
ano passado. Melhor sensação, 
ainda mais com o jogo difícil”, re-
cordou.
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Vera Lôpo

Fomenta MOC
E esta é a vitória que vence o mundo , a nossa fé

Empreendimentos e Fomentos 
em tempos de crise: Beleza e 
autocuidado - Peeling Italiano 

Híbrido
A saúde física e mental  nunca 

esteve tão em evidência quanto 
nos dias de hoje. As pessoas estão 
preocupadas não apenas em não 
adoecer mas em maximizar o seu 
bem-estar e qualidade de vida. 

A beleza tem deixado de ser 
apenas um senso estético e se 
tornado um cuidado com o cor-
po e saúde mental ligado a auto-
estima.

Assim o mercado de estética 
tem crescido significantemente 
no Brasil e no mundo. Esse seg-
mento é composto por clínicas 
de estética e empresas envolvidas 
nos produtos e serviços relaci-
onados ao trio estética, beleza e 
autocuidado, como: salões de 
beleza, SPAs e marcas de cosmé-
ticos. 

A procura por procedimentos 
estéticos não cirúrgicos é uma 
das maiores tendências para esse 
mercado, entre esses procedi-
mentos está o Peeling Italiano 
Híbrido, que tem como objetivo 
reverter quadros de manchas(co-
mo o melasma), perda de elastici-
dade e envelhecimento precoce.

O melasma é uma condição 
que se caracteriza pelo surgimen-
to de manchas escuras na pele, 
mais comumente na face, mas 
também, pode acometer braços, 
pescoço e colo. Não há causa 
definida, porém pode estar rela-
cionada ao uso de anticoncepci-
onais, à gravidez e, principalmen-
te, a exposição solar. Além disso, 
quando a pele sofre agressões 
traumáticas, como peelings, cor-
tes, eletro queimaduras ela pro-
duz mais pigmento (melanina) 
para ajudar a sua recuperação. 
A produção de melanina é uma 
espécie de proteção para a pele.

A produção de melanina se 
dá como uma proteção contra a 
exposição aos fatores que causam 
o melasma, assim desenvolvendo 
e hiperpigmentando a pele, com 
o passar do tempo se não tratar 
corretamente o melasma evolui 
com uma característica de mapa 
podendo tomar conta da face por 
completo.

Hoje sabemos que as peles 
que apresentam alterações hi-
stológicas relacionadas ao foto 
envelhecimento, deixa a nossa 
pele predispostas a terem melas-
ma. Por isso é comum uma pes-
soa com melasma sentir-se mais 
envelhecida.

Outro fato muito importante 
sobre o melasma é que além dele 
piorar com a radiação ultraviole-
ta A e B provenientes do Sol, a 
mancha também piora com a luz 

visível emitida pelas lâmpadas, 
telefone celular e computadores.

É interessante observar que 
enquanto as pessoas claras pi-
oram com a luz do sol (UVA e 
UVB), as pessoas mais morenas 
são mais sensíveis a luz visível 
(lâmpadas, telefone celular e 
computador).

No nosso espaço de Saúde 
e Estética possuímos um Pe-
eling Químico fantástico com 
aplicação de ácidos na pele. O 
Peeling Italiano híbrido é uma 
metodologia Premium que foi 
desenvolvida com alta tecnolo-
gia se diferenciando dos outros 
peelings. O Tratamento Itali-
ano modula todas as fases da 
melanogênese, estimulando ao 
mesmo tempo a produção de 
colágeno. A Dra. Renata Tavares 
desenvolveu uma exclusiva per-
formance de decapagem italiana 
( RASCHIARE ) para eficaz per-
meação de ativos, com ação des-
pigmentante não fotossensível e 
extrato de corais vetorizados que 
refina e descama a pele podendo 
permanecer na pele até́ 6 horas 
sem causar qualquer tipo de ag-
ressão, clareando e revitalizando 
a pele.

Como prevenir o Melasma ?
Nos dias de hoje temos 

produtos adequados para todos 
os tipos de pele, Devemos usar 
o protetor solar correto para o 
nosso tipo de pele , o interessan-
te também é sempre manter sua 
pele limpa e protegida com pro-
tetor solar , vitamina C , e produ-
tos anti-age ( antienvelhecimen-
to ) para que possa prevenir que 
o terrível melasma apareça e 
consequentemente o envelheci-
mento acelerado dessa pele.

Sinais do Melasma:
As manchas escuras de me-

lasma aparecem mais frequente-
mente nas bochechas, na testa, 
no nariz e no queixo, em pa-
cientes que possui um histórico 
familiar ou um quadro de fator 
de risco como exposição solar or 
muitas horas no dia entre outros 
fatores .

Tratamento:
Além do Peeling Italiano te-

mos outros tratamentos fantás-
ticos que podemos combinar 
como terapia para o tipo de pele 
de cada paciente. Temos tam-
bém a complementação de uma 
loja exclusiva para a escolha de 
produtos com indicação para 
cada tipo de pele, venha você 
fazer uma avaliação no nosso 
espaço teremos a honra e satis-
fação de lhe atender .

Dra. Sara Dias 
Fisioterapeuta dermatofuncional 

Crefito-4/238136-F 

11cidade / saúde 

Base unificada recebe 
proposta com queda de 
R$ 60,8 mil

Hospital Dílson Godinho 
realiza tratamentos complexos 
em arritmias cardíacas

Norte de Minas registra mais 
nove mortes por causa da 
Covid-19

GIRLENO ALENCAR

A Base Integrada do Corpo de 
Bombeiros Militar de Minas Gerais 
(CBMMG) e do Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência (SAMU), 
ao lado da Escola Normal, poderá 
ter uma redução de R$ 60.864,00 
em seu preço previamente pro-
gramado. A empresa Rocha Cons-
truções pediu R$ 320.136,00 para 
fazer a obra, que tinha sido orçada 
em R$ 381 mil. Na manhã de on-
tem (19) foram abertos os envelo-
pes das quatro empresas habilita-
das. A Apice pediu R$ 350,621 mil; 
a Percam com R$ 353,425 mil e a 

Pilares com R$ 358,233 mil, confor-
me ata da Comissão Permanente de 
Licitações da Prefeitura de Montes 
Claros. No dia 1º de fevereiro foi 
realizada a licitação com a Tomada 
de Preços do processo licitatório 
de contratação da empresa que 
vai fazer a reforma e ampliação do 
imóvel.

A criação da Base Integrada foi 
uma iniciativa da Maçonaria, desde 
2018, depois que a Polícia Militar 
desocupou o imóvel. O Conselho 
de Veneráveis do Norte de Minas, 
Conselho Maçônico de Segurança 
Pública de Montes Claros e Mo-
vimento Maçônico do Norte de 

Minas propuseram a instalação de 
uma base onde pudesse funcionar 
os Bombeiros Militares e o SAMU. 
Como consequência, o SAMU re-
duziria pela metade o tempo para 
socorrer qualquer pessoa que pre-
cisasse de atendimento na zona 
Sul da cidade. A obra recebeu uma 
emenda do deputado Paulo Gue-
des no valor de R$ 100 mil e a Pre-
feitura assumiu o restante da des-
pesa, depois que cinco vereadores 
apresentarem emenda impositiva.

A Prefeitura de Montes Claros 
celebrou convênio com o Corpo 
de Bombeiros e a Secretaria Mu-
nicipal de Infraestrutura e Plane-

jamento Urbano, por sua vez, será 
responsável por fiscalizar os servi-
ços. O prazo para a conclusão das 
intervenções, segundo o edital, é 
de quatro meses. Após a conclu-
são da obra, que propiciará espaço 
adequado para as necessidades do 
trabalho em parceria entre os ór-
gãos, a expectativa é que o tempo 
para o atendimento de ocorrências 
possa ser reduzido, uma vez que 
o Complexo Regulador do SAMU, 
que é o local onde as equipes ficam 
de prontidão, está localizado no 
bairro Santo Antônio, a quase cin-
co quilômetros de distância da área 
central do município.

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO/ HDG

O Hospital Dílson Godinho atu-
almente é o único hospital do Norte 
de Minas a realizar os procedimen-
tos de Estudo Eletrofisiológico com 
Ablação, e na quinta-feira (18) foram 
realizados dez destes procedimen-
tos, que foram coordenados pelos 
médicos Vinícius Pinheiro e Wallys-
son Fonseca, com a participação de 
toda equipe do setor de Hemodinâ-
mica do hospital.

No mesmo dia, além das ablações 
também foi realizado um Implante 
de CDI (Cardiodesfibrilador Implan-
tável). Os dois médicos responsáveis 
pela realização dos procedimentos 
são de Montes Claros, mas atual-
mente residem em São Paulo, cidade 
onde se especializaram. As ablações 
são procedimentos fundamentais 
para tratamento de pacientes com ar-
ritmia, proporcionando cura dos sin-
tomas em grande maioria dos casos.

O médico Vinícius Pinheiro ex-

plica o que é cada um destes pro-
cedimentos e para que servem, “a 
ablação é um procedimento médico 
intervencionista para tratamento de 
arritmias cardíacas. É bem similar ao 
cateterismo no modo como é realiza-
do. Nele, nós queimamos a região ou 
fio elétrico responsável pela arritmia. 
Já o CDI é um tipo de marcapasso 
que implantamos nos pacientes com 
risco de morte súbita por arritmia. 
Além da função de marca passo ele 
também tem a função de prevenir 
morte súbita secundária a arritmia 
cardíaca grave”.

“Apesar de não morar mais em 
Montes Claros, o número de abla-
ções que realizamos no Dílson 
Godinho é considerável e tende a 
aumentar. Em 2019 foram aproxi-
madamente 30 procedimentos e este 
ano, só nesta primeira vinda à cida-
de, já realizamos 10 procedimentos”, 
finalizou Vinicius Pinheiro.

O Norte de Minas teve mais 
nove mortes por causa da Co-
vid-19, sendo três em Montes Cla-
ros, dois em Divisa Alegre, um em 
Bocaiuva, Espinosa, São Romão e 
Verdelândia. São 275 novos casos, 
em Bocaiuva (4), Botumirim (8), 
Brasília de Minas (2), Buritizeiro 
(7), Catuti (3), Chapada Gaúcha 
(4), Claro dos Poções (7), Espinosa 
(20), Francisco Sá (16), Grão Mo-
gol (4), Itacambira (3), Jaíba (8), 
Janaúba (20), Juramento (5), Juve-
nília (1), Mato Verde (2), Mirabela 
(2), Montalvânia (1), Montes Cla-
ros (113), Ninheira (5), Pai Pedro 
(4), Porteirinha (20), Riachinho 
(1), Rio Pardo de Minas (7), São 
Francisco (2), São João do Paraiso 
(4) e Varzelândia (2). A região está 
com 46.656 casos de Covid-19 ao 
todo, sendo 45.889 casos confir-
mados e 757 mortes.   

As 760 mortes foram em 78 
municípios do Norte de Minas, 
em  Aguas Vermelhas (3) Bocaiuva 
(17), Botumirim (1), Brasília de Mi-
nas (5) Buenópolis (6), Buritizeiro 
(16), Capitão Enéas (6), Catuti (2) 
Chapada Gaúcha (1), Claro dos 
Poções (3), Cônego Marinho (1), 

Coração de Jesus (3), Cristália (1), 
Curral de Dentro (2), Divisa Alegre 
(6), Engenheiro Navarro (1), Espi-
nosa (21), Francisco Dumont (3), 
Francisco Sá (10), Fruta de Leite 
(2), Gameleiras (3), Glaucilândia 
(3), Guaraciama (1), Grão Mogol 
(3), Ibiaí (1), Icaraí de Minas (1), 
Indaiabira (1), Itacambira (2) Itaca-
rambi (6), Jaíba (16), Janaúba (42), 
Januária (18), Japonvar (1), Jequi-
taí (4), Joaquim Felício (2),  Jose-
nópolis (3), Juvenília (3), Lassance 
(1), Lontra (5), Luislândia (1).

Tem ainda em  Mamonas (1), 
Manga (7),  Matias Cardoso (5), 
Mato Verde (4), Mirabela (5); Mira-
vânia (1) Montalvânia (13), Monte 
Azul (15), Montes Claros (273), 
Ninheira (2), Nova Porteirinha (2), 
Novorizonte (3), Olhos d’Água (2), 
Padre Carvalho (3),  Pai Pedro (1), 
Pedras de Maria da Cruz (2), Pintó-
polis (1) Pirapora (26), Porteirinha 
(27), Riachinho (2), Riacho dos 
Machados (2), Rio Pardo de Minas 
(3), Rubelita (1), Salinas (24), San-
ta Cruz de Salinas (2), Santa Fé de 
Minas (2), Santo Antônio do Retiro 
(1), São Francisco (21), São João 
da Lagoa (1), São João da Ponte 

(14), São Joao das Missões (1), 
São Joao do Paraiso (14), São Ro-
mão (3), Taiobeiras (15), Ubai (1), 
Urucuia (3), Várzea da Palma (18), 
Varzelândia (8) e Verdelândia (3).

Agora são  46.002 casos em 
Águas Vermelhas (133), Berizal 
(67), Bocaiuva (854), Bonito de 
Minas (14), Botumirim (101), Bra-
sília de Minas (488), Buenópolis 
(140), Buritizeiro (562), Campo 
Azul (52), Capitão Enéas (221), Ca-
tuti (72), Chapada Gaúcha (154), 
Claro dos Poções (184), Cônego 
Marinho (62), Coração de Jesus 
(252), Cristália (128), Curral de 
Dentro (280), Divisa Alegre (174), 
Engenheiro Navarro (68), Espino-
sa (663), Francisco Dumont (40), 
Francisco Sá (490), Fruta de Leite 
(44), Gameleiras (220), Glaucilân-
dia (41), Grão Mogol (237), Gua-
raciama (24), Ibiaí (47), Ibiracatu 
(74), Icaraí de Minas (126), Indaia-
bira (180), Itacambira (52), Itaca-
rambi (294), Jaíba (811), Janaúba 
(2.607), Januária (681), Japonvar 
(108), Jequitaí (93), Joaquim Felí-
cio (78), Josenópolis (355), Jura-
mento (79), Juvenília (166), Lagoa 
dos Patos (31), Lassance (97), Lon-

tra (100) e Luislândia (79).
Tem ainda Mamonas (114), 

Manga (463), Matias Cardoso 
(106), Mato Verde (309), Mirabela 
(211), Miravânia (10), Montalvânia 
(405), Monte Azul (750), Mon-
tes Claros (18.000),  Montezuma 
(114), Ninheira (168), Nova Por-
teirinha (140), Novorizonte (49),  
Olhos D’Água (38), Padre Carvalho 
(117), Pai Pedro (63), Patis (96), 
Pedras de Maria da Cruz (138), 
Pintópolis (32), Pirapora (2.432), 
Ponto Chique (66), Porteirinha 
(1.058), Riachinho (180), Riacho 
dos Machados (160) , Rio Pardo 
de Minas (415), Rubelita (50), Sa-
linas (1.295), Santa Cruz de Sali-
nas (20), Santa Fé de Minas (212), 
Santo Antônio do Retiro (84), São 
Francisco (618), São João da Lagoa 
(51), São João da Ponte (326), São 
João das Missões (164),  São João 
do Pacui (7), São João do Paraíso 
(922). São Romão (103), Serra-
nópolis de Minas (73), Taiobeiras 
(1.097), Ubai (113), Urucuia (95), 
Vargem Grande do Rio Pardo (70), 
Várzea da Palma (1.267), Varze-
lândia (288) e Verdelândia (132). 
(GA)
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FRENTE A FRENTE
ARRAIAL ABANDONADA - Lamentavelmente sai prefeito, entra pre-

feito, e o maravilhoso Arraial D’Ajuda que na região é o que mais rende 
em impostos para Porto Seguro continua abandonado. Recebe milhares 
de turistas de várias partes do país e do mundo mas a prefeitura não faz 
nenhuma obra. Gigantesca área onde funcionava o antigo aeroporto está 
sendo literalmente invadida. Existe há muitos anos um moderno projeto 
para aquele local, mas foi engavetado. Nem mesmo a placa de Boas Vin-
das existe mais. Acorda prefeito de Porto Seguro...

NÃO À PICARETAGEM- O presidente do PTB, Roberto Jefferson, 
foi condenado na 4ª feira, a pagar R$ 50 mil em danos morais para o 
ministro do STF (Supremo Tribunal Federal) Alexandre de Moraes por 
chamá-lo de “Xandão do PCC”. O político também deverá pagar R$ 10 
mil em indenização para a mulher de Moraes.

INSEGURANÇA CONTINUA- Com morosidade da vacinação pelo 
Brasil, inclusive aqui em Moc, a insegurança é total principalmente en-
tre os idosos que ainda não receberam a primeira dose. Enquanto isso, 
o número de infectados continua aumentando. Os jovens precisam ser 
mais conscientes, pois levam para suas casas o vírus adquirido em bares 
superdotados e a maioria sem máscara e nem usam o álcool gel.

CHICO RODRIGUES VAI RETORNAR MANDATO- O ministro Luís 
Roberto Barroso, do Supremo Tribunal Federal, decidiu nesta quarta-
feira (17), não restabelecer o afastamento do senador Chico Rodrigues 
do mandato. O magistrado frisou, no entanto, que pode rever a decisão 
mais adiante, “caso sobrevenha notícia de alguma irregularidade”.

O RETORNO DA VILÃ- A vilã dos pequenos dálmatas está de volta e 
ganhou um filme para chamar de seu. Cruella é a nova live action da Dis-
ney, que acaba de divulgar imagens e o trailer da produção e traz Emma 
Stone no papel da empresária gananciosa. Programado para estrear em 
maio, filme tem sua história ambientada Londres dos anos 1970, em 
meio à revolução do punk rock, com uma jovem e rebelde Estella, dis-
posta a tudo para alcançar seus objetivos.

fechado, e o jeito é todos ficarem em casa.

SAÚDE ID: o novo produto do Fleury para quem não tem plano 
de saúde. Serviço é voltado para pessoas físicas e dá direito a consul-
tas online, exames e descontos em medicamentos. Se a moda pega vai 
haver fuga em massa dos planos de saúde.

COMPRA DA SPUTNIK e da Covaxin será feita nesta semana, diz 
Pazuello. O ministro da Saúde se encontrou com governadores para 
apresentar o cronograma de entregas das vacinas.

APÓS PEDIDO de ajuda do governador do Acre, Gladson Came-
li (PP), o governo federal enviou nesta quinta-feira (18), um reforço 
no efetivo da Força Nacional para ajudar na segurança das áreas de 
fronteira.

NECESSIDADE DE BLOQUEIO poderá chegar a R$ 20 bi, mas 
isso depende do espaço orçamentário que os parlamentares conse-
guirão encontrar para cortar despesas durante a votação do projeto, 
prevista para acontecer entre o fim de março e início de abril.

E A GASOLINA teve mais um aumento, sendo o quarto nos úl-
timos meses. Com isso, teremos aumentos em todos os setores, 
principalmente no de alimentação, material de construção e assim 
por diante. Pobre Brasil com sua moeda cada vez mais desvalorizada. 
Onde vamos parar?

SEM O AUXÍLIO emergencial, mais de 17 milhões de pessoas 
caem de novo no estado de pobreza, ampliando para cerca de 62 
milhões o contingente de indivíduos com renda diária inferior a US$ 
5,50.

E A CHUVA chegou também aqui em Arraial e pelo visto não te-
remos sol nos próximos dias. E aqui depois das 22 horas tudo está 

RELEMBRANDO a maravilhosa Ludmila Muratori em recepção 
do meu aniversário em frente ao famoso painel. (Foto Virgínio 
Santos)

É CLARO QUE ESTE PAI do coração preparou tudo com carinho.

EM RECEPÇÃO do meu aniversário Cristianinho e Ana Maria Lima.

RELEMBRANDO o "Barzinho do Theo" com as amigas Renata 
Frota, Lilian Fernandes e Lilian Pinheiro.

ANIVERSÁRIO DE STERPHANIE- Tudo foi improvisado no meu 
chalé para comemorar o aniversário da nossa querida arquiteta 
Sterphanie Paulino Lage. Um jantar só com presença da turma 
que está aqui. Vejam aí, quando ela soprou a vela ao lado do 
esposo Lucas Lage e da filha Maria Alice que adora "Parabéns".

FESTA DE FINAL DE ANO com meus queridos irmãos: Geralda, 
Itamar, Terezinha, Carlinhos e Cláudia. Faltando Pedro que reside 
em sua fazenda e Nadir que já está nos braços do Senhor.

ESTE JORNALISTA emoldurado pelas lindas Virgínia Barbosa 
Wanderley e sua filha Tirciane.

HÉRCULES E ADRIANA Figueira Costa estiveram também curtindo 
sua casa aqui em Arraial.

RECEBENDO JUNTO COM SAMANTHA os queridos Walmir e Eliney 
Santos. (Fotogênico)

O SALÃO DO Portal Eventos sempre fica superlotado.

GRUPO ANIMADO na famosa "Feijoada do Theo" que poderá 
acontecer no segundo semestre.

COM SEUS PAIS Willy e Cláudia Paulino Ramos.


